# Imponente homenaje a los Reyes en Madrid

Tenia que ser. Después del viaje triun-(a) de los Reyes, este coronamiento manavilloso es la conclusión obligada del ran acontecimiento. Desde que los Re fueron recibidos en Roma con un entusiasmo más disciplinado, aunque tal vez no inferior al de Madrid, hemos ido caminando por entre lo extraordi pario, El pueblo de Madrid se ha dado ouenta de lo que significa el viaje de los Reyes, y ha subrayado con esta manifestación, cual no vió en su vida don Alfonso XIII, el acontecimiento memora ble. Y el fin no será menos memorable que el principio.

Jamás Madrid había tributado tal recibimiento a su Rey; nunca don Alfon so había entrado tan Rey en su capital: su prestigio en el mundo se ha elevado con el de España hasta una altura de ra anunciada. La estación se hallaba llena que sólo acontecimientos futuros podrán dar la medida.

En la estación le esperaban desde su augusta madre hasta la representación de la más humilde clase social. El Ejér cito, el Clero, la nobleza, la magistratura, el profesorado, las clases estudiantiles, obreras, industriales, todos acudie ron-conteniendo su entusiasmo, mientras triunfador. Llega el tren real, no como otras veces, engalanado de flores y banderas, sino despojado de todo atavío. aunque cubierto de laureles invisibles. Desciende el Rey, valiente y modesto, con su uniforme kaki de campaña, a los acordes de la Marcha Real; le abrazan su madre y sus hijos. Todos le saludan. todos le aclamar. A poco, ya lo vemos en la marquesina exterior con el pie en el estribo de la carroza real. Esta se llena materialmente de coronas de flores, España, al Directorio y al «Mussolini esy los Reyes quedan enmedio de ellas; pañol». Al paso del cortejo las gentes por encima sólo se ve el hermoso busto de la Reina y la gallarda silueta del Rey pañuelos.

Al salir de la estación, la marea humana avanza concéntricamente desde el ministerio de Fomento, de la Ronda de Atocha, de Santa Isabel, del pasco de Ma-Ma-Cristina. Las tropas y caballos no pueden resistir la presión, y la muchedumbre rompe los cordones, confundiéndose soldados, guardias y pueblo; por entre la escolta real penetran hombres y mujeres para ver a los Reyes. El entasiasmo los ha enloquecido. Atropellan a los caballos, que parecen los únicos seres vivos que no han perdido la serenidad: no les intimidan los escarceos de algunos más asustadizos, y logran acer | carse, dando vivas frenéticos, al coche

Un poco más allá, cerca del Botánico, un grupo compacto de estudiantes católicos se arroja sobre los caballos y logra rodearlo. Unos besan la mano a don Al fonso, otros a la Reina, rugiendo vivas y vitores: otros suben a las ruedas, otros quieren levantarlo. Los caballos de la escolfa, para evitar lo inevitable, se echan encima; pero los estudiantes y el pueblo no se retiran; alguno se abraza al cuello de un caballo: otros aparecen entre las patas. Lo repetimos: los más **luiciosos** eran los nobles brutos, que pa recian dejar hacer, commrendiendo por instinto lo que allí pasabal. Los Reyes sonreian; lo muchedumbre deliraba.

Después se repitieron los atropellos cariñosos, los rugidos de júbilo, la muchedumbre imponente, incoercible, rugidera y... buena. Al entrar en las calles Al cala y Arenal, la multitud estaba tan apiñada en los balcones y terrazas, que Parecía que se iban a desplomar sobre nesotros. Las tropas eran impotentes pa ra contener la avalancha que bajaba de las calles laterales para engrosar el torrente que nos arrollaba; cn realidad. tenian que dejar hacer. Era tan sincera la manifestación, tan espontáneo y afectuoso todo aquel barullo, que los encar Kados de mantener el orden sentían es cripulo de refrenar el entusiasmo y de-Voción del pueblo.

No sabemos como pudimos llegar a la plaza de Oriente. Confundidos en el mis mo entusiasmo pueblo y Ejército, auto ridades v súbditos, uniformes v trajes Ordinarios, no era posible ni siquiera distribuir las fuerzas militares. Los aero planos, que nos habían acompañado des de la estación, rumoreaban sobre nues tras cabezas los vivas y aplausos de la multitud.

Besde el balcón del Palacio Real, el aspecto de la plaza era imponentísimo. El sol espléndido contribuía por su parte al espectáculo. El círculo verde del lardin y las manchas brillantes de los Penachos de la escolta y los uniformes militares, parecían anegados en el mar inmenso de la muchedumbre. Realmente eraeun mar alborotado que, al asomar e los Reves, ondulaba con un clamores ensordecedor, agitando manos, cabezas, panuelos, sombreros, banderitas españo las, sables, fusiles, penachos, bayonetas, hastones: hasta criaturas aparecían leantadas en vilo por encima de las cabezas como si aquello fuera la expresión suprema del obsequio y entusiasmo.

Decilan las tropas y, entre ellas, la musta milicia, el Somatén, con sus brataletes, como nuestra bandera, y sus fudie dan una nota extraña sobre chaquetas y abrigos ordinarios. Los Infantitos, vestidos de soldados, saludar: juguetem en el balcón, al lado de Auscangustos padres y Primo de Rivera. Reyes ya no pueden contenerse, y ciado en Madrid. Preparémonos para loran. Parece que un delirio colectivo realizarlo.

Continua al tinal de la 2. columna.

# La apoteosis final "No recuerdo manifestación semejante", dice el Monarca LO DEL DIA

El pueblo rodea en la estación el coche de los Soberanos y les acompaña hasta las escaleras de Palacio. Durante dos horas una multitud enorme, estacionada en la plaza de Oriente, vitorea y aplaude a la familia real

# Llegada a Madrid Importante declaración del presidente El Rey expresa su alegría

En la glorieta de Atocha empiezan las ovaciones

Los Reves llegaron aver a Madrid a la hopor las Comisiones que en otro lugar encontrarán nuestros lectores.

A las once y cinco aparecieron los So beranos en la marquesina exterior, excuchándose una atronadora ovación. Seguía les el presidente, todos los miembros del Directorio y las personas de la real fa

En seis coches y tres auteméviles se acomodaron los Monarcas y su acompañapudieron, para recibirle como a Rey miento oficial. Delante iban, en coche descubierto, den Atfonso y doña Victoria, seguidos de la Escolta Real. En otro análogo, y haciendo el número 4, iba el ocupado por el general Primo de Rivera y sus ayudantes.

Tras la comitiva oficial marchaban muchísimos coches y automóviles.

Junto a la estatua de Moyano das agrupaciones mauristas, en número considerable, vitoreaban a los Reyes.

En todo el trayecto las manifestaciones de entusiasmo eran delirantes, escuchándose sin interrupción vivas a los Reyes. a aplaudían frenéticamente y se agitaban

El golpe de vista que ofrecía la calle de Alcalá era magnífico. La amplia avenida resultaba insuficiente para contener a la mu chedumbre que esperaba el paso de los Reyes.

Desde las diez y media de la mañana comenzó a afluir el público a la Puerta del

Sol, que presentaba brillante aspecto. Los balcones estentan colgaduras y banderas nacionales y están repletos de gente.

Detrás de las tropas que cubren la carre.

ra se agrupan a ambos lados de la plaza una muchedumbre heterogénea, que espera ávida el paso de los Reyes. Entretanto la escuadrilla aérea evoluciona a muy poca al-A las once y treinta y cinco la comitiva

desemboca por la calle de Alcala y atraviesa la Puerta del Sol, en medio de delirantes ovaciones, que se suceden sin interrupción. Al llegar a la entrada de Arenal e entusiasmo flega a su colmo, y la masa se desborda por entre las fuerzas de Seguridad que impedian el paso. Los grupos sè acercan al coche regio

resuenan los vivas continuados, a los que responden los Monarcas sontientes, saludando con la mano.

La masa rodea el landó que ocupan los Reyes, siendo inútiles los esfuerzos que para contenerla realiza la escolta. Desde los balcones de las casas, cuajados de público, caballeros y señoras aclaman a la comitiva, agitando los pañuelos-muchos de ellos de colores nacionales-, mientras el público de las aceras, sombrero en mano, prorrumpe en gritos de júbilo.

Don Alfonso y dona Victoria no cesan de dar muestras expresivas de gratitud s su paso triunfal.

Las tropas son atropelladas por el gentio, que rompe la formación en su afán de seguir corriendo al coche regio hasta la plaza **^** 

Las oficinas de Administración, Redacción, Gerencia y los Talleres de EL DEBATE se han trasladado a la calle de la COLEGIATA, 7. Los teléfonos continúan siendo los números 365 M. y 398 M Apartado 466.

se ha apoderado de toda aquella erorme masa humana.

El ritmo del desfile introduce un poco de orden en la algarabía general, y se inicia el descenso. El entusiasmo había rebasado ya todo limite y debía descen

Habíamos visto una vez más lo inenarrable; pero este vocerio y entusiasmo tiene un sentido nuevo en la historia de España. Una onda de optimismo ha invadido a la nación española. Esta explosión del pueblo madrileño repercute ya en toda la nación. ¡Arriba, corazones españoles! Vuestro Rey viene de ganar una gran victoria, que nos coloca al lado de las grandes naciones europeas; y esta victoria no ha costado ni una go ta de sangre. Hacéis bien en aclamarle de ese modo, nuevo también. Las uacio nes vecinas, que el mes pasado nos miraban con desprecio, hoy nos solicitan o nos temen. ¿Qué ha pasado en España?

Medid lo que ha debido pasar en Es paña, por lo que sucede fuera de ella. Maria de la companya la América española un hálito de simpatfa y entusiasmo sacude los espíritus, desde Méjico a Manila. Por aquellas tic. rras un Cardenal español recibe homenajes y obsequios, que son el eco de és tos que hemos visto en Roma, en Nápoles, en Barcelona, Zaragoza y Madrid. ¿Qué ha pasado en España, españoles? Algo muy grande, de lo cual es sola. mente un chispazo esta apoteosis final.

que nuestros ojos, atónitos, han presen-

Manuel GRANA

## Comienza la segunda parte de nuestra misión, a la cual sería absurdo fijarie plazo

La Oficina de Prensa de la Presidencia envía la nota siguiente: «Hubicrà querido dar una nota más amplia a la Prensa de Madrid, a semejanza de lo que hice con la de Barcelona; pero me ha faltado tiempo material para la enunciación de las ideas. Sólo diré que el espectáculo de fe, esperanza y fortaleza que España viene dando desde Cartagena a Madrid, pasando por Marcia, Velencia, Palma de Mallorca, Barcelona y Zaragoza, nos anima, más aún, nos obliga a proseguir nuestra ac-

tuación, despreciando pequeñas intrigas y desentonos. Consideramos las semanas transcurridas como de preparación y levantamiento del espíritu público, de afirmación de su confianza, que ciego será quien no rea que hoy es absoluta.

Consideramos, que comienza o comenzará muy en breve la segunda parte de nuestra misión, a la cual sería temerario y absurdo fijarle plazo. Durará lo que la confianza de la opinión pública, sinónima de la del Rey, ya que éste no desea otra cosa que interpretarla y

A base de lo indicado, podrá dar el Directorio más amplia noticia de sus propósitos dentro de unos días.»

# Entrada triunfal en Palacio

Un espectáculo desconocido. La multitud escolta a los Reyes hasta las escaleras. Manifestación de afecto a la reina Cristina

## Cuatro mil somatenes en la plaza de Oriente

media, una visión insólita. Miles de almas la redeaban, desbordándose por las vias affuentes, en espera de sus majestades.

Desde la fachada del Tentro Real a la acera derecha de la calle de Bailen la muchedumbre se extendia a lo largo de la aceras, contenida por las fuerzas de Seguridad, que impedian el acceso al asfalto. A partir de la culle de Carlos III hasta la Al mudena una doble hilera de somaienistes, armades casi en su totalidad de carabinas Rémington, permanecia en correcta formación. Bra, sin duda, la nota sobresaliente del cuadre. Hombres de indumentaria y edad diversas aguardaban a pie firme, a uno y otro lado de la vía. Todos, sin embargo, llevaban prendidos a la solapa el distintivo del Somatén local y el brazalete con los colores nacionales. Convocados precipitada e imperfectamente durante las anteriores veinticustro horas, habían acudido en su mayoría por su personal impulso hasta cerca de 4.000 afiliados de los 6.000 que forman la

agrupación. Los ordenanzas del Somatén local recogieron más de 300 pesetas por importe de los distintivos vendidos en la plaza de Oriente. Ello da idea de la espontaneidad que caracterizó la comparecencia del Somatén El general Dabán, comandante general del Somatén de la primera región, era, lo mismo que su avudante, el comandante señor Sánchez Linares; el presidente del Somatén local, vizconde de Val de Erro, y el secretario, general Gallan, de los primeros sorprendidos por el número de somatenistas alli presentes. Los elementos directivos citados consagraban un entusiasta elogio al marqués de Comillas, cuyos fueron los primeros desvelos y las solicitudes mejores

para crear el Somatén de Madrid. Al frente de las respectivas escuadras figuraban les cabes de Somatén : don Carlos Prats, por el distrito del Centro; don Manuel Herrera, por Hospicio; don Rafael Reynot, por Chamberi; el conde de Cedillo, por Buena vista (sección A); el conde de Castillo Fiel por Buenavista (seccion E); el marqués de Ribera, por Buenavista (sección F); el general Leó, por Congreso (A); el marqués de Acha, por Congreso (B); don Luis Sáinz de les Terreros, por Hospital-Inclusa; el duque de Balén, por la Latina; don Antonio Vazquez de Aldama, por Palacio; el marqués de Vivel, por Universidad; don Manuel Bofarull, por el Puente de Segovia, y don José García Nieto, por Custro Caminos. Formaban en el Somatén de Buenavista los señores barón de Satrústegui, marqueses de Goicorrochea y Donadio, barón de Vicort, don Carlos Resines

y el señor Gil Delgado. La densidad de los grupos congregados per sistia sin quebranto del orden. Detrás de los Somatenes, los guardias de Seguridad lograban mantener al mismo nivel la masa de espectadores. El sol destacaba la simetría de las formaciones.

APARECEN LOS REVES De pronto un lejano son de clarines llegó hasta los ámbitos de la plaza de Oriente, haciendo estremecer el conjunto humano: hombres, mujeres y niños. Casi simultáneamente se oyó el rumor de unas hálices voladoras. Bajo el cielo azul se destacaba, a poca al tura, una escuadrilla de aviones.

## LA REINA CRISTINA

Fueron primero cinco, diez, una sección en suma, de soldados de la Escolta Real. Caballos y jinetes empenachados con airones blancos. Las trompetas anunciaban, en alto, la una, a la vez, breves palabras de afecto y llegada de los Reyes. El sonido se apagaba en salutación.

FORMA EL SOMATEN que un remolino jubiloso, irrumpió detrás de La plaza de Oriente ofrecia, desde la 108 corceles el coche regio. La multitud romnici al marca de la marca della marca della marca dell pió el cerco de los guardias, quebró la línea de los somatenes, engrosó los grupos apoyados en la capota y en los estribos del landó. Viose como en un relampago, al doblar el Hemos leido anónemos que contenían landó en dirección a la plaza de la Armeria, graves amenazas contra los jejes de So la sonrisa del Rey y la sonrisa de la Reina, matenes que acudieran al acto. Cierto y emborronan las retinas: llega la Reina ma ciones tan despreciables, y cierto es tam dre, aclamada y festejada entre un compacto bien-diche sea en honor de los Somate grupo que vitorea frenéticamente a doña nes—que, indiferentes a presiones y ame Cristina, asiendose a las aletas del «auto».

### La muchedumbre en Palacie En la plaza de la Armería formaba la guar

compania del regimiento del Rey, una sectiviunfal y la campana llamaba «a So cino de Husares de Pavía y dos piezas de artillería ligera.

La multitud llenó, en torno y en pos del coche regio, el amplisimo zaguán y las grandes naves contiguas. Al cruzar el coche el dintel algunos espectadores que habían trepa- que pretendieron confundirlo con una bierno de un jefe de Estado. Pero cuando en las garitas y columnas laterales y otros apostados en la marquesina descolgáronse sobre la capota.

El Monarca estrechaba las manos de cuantos ascendieron al coche. La Reina hacía visibles esfuerzos por contener su emoción. Redoblaban los vivas y aclamaciones. Trabaosamente, los Reyes pudieron, al pie de la escaera principal, estrujados por la multitud, descender del landó. Todavía intentó el genio remontar los escaños. Fué preciso para detenerlo, que dos filas de alabarderos resistieran al pie del primer tramo, cubriéndolo transversalmente.

La escalera principal y la galería hallábanse cubiertas a ambos lados por el Real se van quedando sin parroquia. Cuerpo, al mando del segundo ayudante, se nor Feduchi.

En el primer tramo, de considerable losgitud, hasta la meseta de los Leones, estaban grandes de España, mayordomos de semana, y gentileshombres. Esperaban además en la meseta los altos dignatarios palatinos, la Casa militar, la oficialidad mayor de Alabarderos, al mando del mayor general don Carlos Iñigo; la de la Escolta Real y el Cuerpo de capellanes de honor de número de su majestad, con el Obispo de Sión al frente.

Desde esta meseta hasta el «Camon». delante de los alabarderos, las señoras grandes de España y damas de la Reina. En la galería del «Camon», el Príncipe

los infantitos, con sus profesores y jefe de estudios, conde del Grove. Las infantitas ves tian trajes de punto crema obscuro; el Principe, el uniforme de sargento del regimiento del Rey; don Jaime, de Artilleria, don Juan, de Îngenieros, y don Gonzalo, del regimiento del Rey también.

Los Soberanos ascendieron la escalera precedidos de la nobleza, que formó en comitiva, por el orden de dignidad y etiqueta palatina; delante los gentileshombres, luego los mayordomos, y, por último, los grandes

## Y la madre lloraba

En medio de las Reinas subía el Monarca. de cuyo brazo derecho iba cogida su augusta madre, cuyo sembiante, humedecido por las lágrimas, delataba la inmensa emoción que la poseía.

Al acercarse el Obispo de Sión a dar la bienvenida a los Soberanos, éstos le becaron su anillo pastoral.

Al llegar al grupo de las señoras grandes de España y las damas de la Reina, el Rey dirigiólas a todas saludos cariñosos, y la Reina dióles a besar su mano, dirigiendo a cada

un concierto de vitores y sciamaciones, Tal (Continúa al final de la 5.º columna.)

Del Ayuntamiento nos enviaron anoche una neta que dice:

«El alcuide-presidente, señor Alcocer, ha hecho público que, con motivo de la entusiástica y grandiosa expresión de simpatía becha por el pueblo de Madrid a sus majestades los Reyes a su regreso del viaje a Italia, el Menarea tuvo la bendad de significarle que se ballaba reconocidisimo per las pruebas de afecte que cen este metive le había tributado el vecindario madrileño, que no recordaba manifestación semejante en su vida y le encargaba muy especialmente hiciera presente su satisfacción y su agradecimiento por este acto in-

# Somatenes

BARCELONA, 4. Aún duran, y durarán mucho tiempo, los ecos del acto celebrado el domingo por los Somatenes. Nunca se reunieron en Barcetona en número tan considera ble. Todos los Somatenes de Caialuña tritos considerados como más antidinásticos llegaron en número crecidisimo. Soportaron las fatigas del viaje; muchos hubieron de pasar la noche al raso por falta de alojamiento, y algunos desafiaron contraliempos que no se han enumerado todavía. nes. No han faltado fampoco aconteci-

a medios indignos para desbaratarlo. pallida y commovida. Nuevos grupos, en rá- es que no hubiera sido digno somatén oido y delirante tropel, ensordecen los oídos el que se hubiese amilanado por coac. advertida para el público; y vuelve nazas, acudieron, presurosos, a la fiesta memorable, como en la hora de «a re baton acuden al puesto de peligro, con dia exterior de Palacio, compuesta de una la diferencia de que ahora el repique era matén» para su honor y su gloria.

Somatén de la lealtad el de Catalu ña, ha dado, como siempre, la prueba de su nobleza y de su hidalauía. Los mesnada política más, atenta sólo a los designios personales de cualquier caci que u organización, se han engañado. El Sematén es para Cataluña, y ahora pancia con sus acuerdos es separarse más que nunca, la garantia de su tran. del pueblo y hacer méritos para que el quilidad. El Somatén es la milicia dis ciplinada y patriótica: al llamamiento de su Rey acudieron; al llamamiento de sus jefes vinieron presurosos. Cuando suene la campana de «a rebato», siempre vigilantes, arma al brazo, acudirán también. A lo que no responden es al ruido de los esquilones que repican los sacristanes de la política, que

En el Santuario del Corazón de María se celebró per la tarde, conforme estaba anunciado, el Tedéum en acción de gracias por el leliz regreso de los Reyes y el éxito de

el de Plasencia, preconizado de Salamanos, ssistido por los reverendos padres Postius y

El templo se hallaba artística y profusa-

### En el «Camon», adelantáronse sus augustos hijos, a quienes besaron y abrazaron con efusión, primero al Príncipe, y luego a los Infantitos, que con júbilo colgáronse a sus augustos padres, besándoles tembién.

vera, que recibió muchas felicitaciones, escuchando frases como las que siguen; -Bienvenido, general grande. Enhorabuens, Mussolini español. Y otras semejantes.

# Ya en las regias cámaras los Soberanos, ce-

el Cardenal Primado, Obispos, grandes de España y primogénitos de estos últimos. Los mayordomos y gentileshombres que ssistieron fueron numerosisimos.

(Esta información signo en 2.º plana)

# La lealtad de los dera grandeza de España. Cuantos en

estuvieron representados, y de los dis

Se había hecho una intensa campa mientos de ese orden en ios últimos días:

J. ARRARAS

## Tedéum en acción de gracias

su viaje a Roma. Asistió el Obispo de Sigüenza, oficiando

### El general grande Tras los Reves iba el general Primo de Ri-

lebrose una recepción, con arreglo al protocolo palatino, durante la cual sus majestades fueron cumplimentados por la nobleza, en los sitios de etiqueta; en la saleta, por los gentileshombres; en la antecamara, por los mayordomos de semana, y en la camara por

### Por el propio honor La ausencia de la mayor parte de lo-

Vuelta a la normalidad

El recibimiento de la Corte a los Re-

yes ha sido tan entusfasta y cariñoso co-

mo correspondía a la tradición monár.

quica del pueblo madrileño y al interés

en prepararlo de autoridades y corpo-

raciones. Por nuestra parte, nos senti-

mos también satisfechos de naber contri

buído en alguna manera al éxito que

Con el acto de ayer se cierra el pa-

réntesis abierto en la política interior

española por el regio viaje y el del pre-

sidente del Gobierno. Han sido días de

regocijo, de constante emoción, de glo-

riosos recuerdos, henchidos de halagado

ras esperanzas. Feliz coventura la de es-

te viaje en las actuales circunstancias;

que ha servido para sacudir el alma na

cional, afirmando a la vez el nuevo re-

gimen con la autoridad de un plebiscito

ante el Rey en persona en algunas de

las principales y más representativas po-

Ahora es llegado el momento del tra-

bajo silencioso, constante y fecundo; el

momento de proseguir la ardua y peno-

Sin esa tarea, no se ha hecho jamás

nada grande ni solido por las colectivi

dades, ni por los individuos; y es, sin

embargo, la más dificil, puesto que n

admite los estímulos del brillo que acom:

paña a otras empresas, ni puede en ella

con fugaz empuje sustituir al esfuerzo

Todos, pues, debemos disponernos pa

ra esa obra, que ha de labrar la verda

estos días han seguido con la mente v

con el corazón el itinerario de nuestros

Reyes y del jefe del Gobierno, y aclass

mado su paso, afirmando de tal modo

su confianza en el nuevo régimen polí-

tico y su se en el resurgimiento nacio-

nal, están obligados a participar acti-

vamente y sin interrupción, y sin omi-

tir sacrificio, en la vida pública haste

trocar en realidad los ideales que forja-

ran tal vez en les momentes de mayor

entusiasmo. Et. DESATE, que ha partici

pado de ese paréntesis en la vida na

cional, fiet a sus latidos, volverá desde

mañana al estudio de los graves pro-

blemas de nuestra política interior, que

desde hace ticropo vienon preocupándo

hable por todos el trascendental resur

gir del regionatismo castellano.

blaciones de España.

continuado.

sa tarea del afán cotidiano.

celebramos.

políticos en los actos y momentos másolemnes de estos dias no ha pasado in comentarse en iguales términos de duf za que suscitara idéntica observació. no ha mucho tiempo en otra importantceremonia. Claro es que el reproche está exento de toda inquietud v de toda tris: teza para el país: se trata solamente de afianzar el juicio que la vieja politica merece.

Porque el hecho no admite la inter pretación que guizá pretendan sus actores. No cabria nunca confundir moles. tias personales con las decisiones de go do éste procede de la única manera que el interés público aconseia y aun recla? ma imperativamente, acentuar la discrerepudio de la opinión nacional a tales políticos sea más absoluto y definitivo

La interpretación auténtica del fenómeno es, por otra parte, muy sencilla. Fundados los viejes partidos a base de vínculos de interés personal, se han creido desligados de todo deber en cuanta falto la golosina del propio e inmediato; beneficio. Aquellos hombres, Maura principalmente, que con actuar desde hace muchos años en la política española, no: caben en la rúbrica despectiva de viejos políticos, porque obraron siempre bais la bandera de un ideal-no es del caso; juzgarlo-, ni se ven en el trance de de

# INDICE - RESUMEN

Preferencia indiscutible, por Ramón de Olascoaga ...... Pág. 3 Fruta de Aragón (Los Piñones), por G. García-Arista y Rivera. Pág. 8

Del color de mi cristal (A voz en grito), por «Tirso Medina». Pág. 3 Vinctas antiguas, por Jenaro Xa-

Deportes
Crónica de sociedad, por «El Pag. 4 Abate Faria» ..... Noticias .....

PROVINCIAS. - Se ha celebrado en Valladolid una asamblea de la Unión Patriótica Castellana (pág. 3).—Las Diputaciones de Huesca y Zaragoza, reunidas pera tratar de los riegos del Alto Aragón, acuerdan organizar un tren especial para traer sus conclusiones al Directorio. Se descubren irregularidades en la !administración de la cárcel de Málaga (pl gina 4).

--«o»--EXTRANJERO.-Apedrean el automóvil de Churchill en Londres.-El Consejo Nacional de Alemania ha aprobado la ley de Poderes excepcionales. El precio del pan ha bajado un 20 por 100.-El Papa envia 40.000 liras a las victimas de la catástrofe de Bérgamo (pág. 8).

dencia de ese micio, se dan cuenta exacta de sus obligaciones como españoles y como monarquicos, y no creen que al ocemplatas se menoscabe en un ápice su presides. Por el contrario, el señor Maura y los demás políticos que como A han prorretto, honrando a los Reyes, a la par que cumplir un deber, nan escrito la mejor defensa del propio honor.

### Portugal y España

En estos días de júblio para España pue el viaje triunfal de nuestros Soberanos dian pasade un poco madvertidos los actos, de que dábamos cuenta ayer. con que Portugal celebro el anivernario de su independencia.

No sólo ha desaparecido en el país hermano toda idea de hostilidad a España, alimentada hace años por el desconociralento mutuo en que vivian ambos bueblos, a pesar de su vecindad, sino que Prensa y políticos portugueses se Man mostrado unánimes, al conmemorar aquella fecha nacional, en la expresión de sus sentimientos de carino inicia n'irestro pais.

Las palabras del ilustre hombre público portugues Marcelino Machado con densan atinadamente ese estado de espห้าใน:

tar viempre, tanto en sus buenos como en sum malos dies, con nuestro sincero afecto.»

Si la amistad con Italia figura desde Sioca en el primer plano de nuestra po-Helva mediterranea, la unión intima con Portugal ha de constituir siempre el pos iulido fundamental de nuestra política

Cuanto clenda a hacer más sólido el vinerlo de afectos e intereses que hoy liga a ambas naciones, será recibido por el public español con fervoroso entusias mo. Las aclamaciones con que fué evocade Portugal al visitar Madrid los estudiuntes de Coimbra, al acoger nuestras Facultades al Sabio matemático Gomie Feixeira, o cuando Gago Coutinho y Bacadura Cabral recibieron en esta Corre el homenaje debido a su heroica preza, demuestran cuan intensamente wibran en España esos sentimientos de gada de Artillería, al mando del general traternidad ibera.

A los respectivos gobernantes toca con sellar ests corrientes de simpatía, cristalizandolas en forma beneficiosa para aficos pueblos, favoreciendo su intercambio comercial y el desarrollo de susintereses materiales hasta llegar a a milon aduanera, complemento le la con vistas a la izquierda. union espiritual, por conuna, cada vez mas intensa.

### Un album de telegramas a don Altonso XIII

### En mayo volveran los Soberanos nuevas hojas. a Barcelona

rez de la Campa, al recibir hoy a los perio- lles. je de los Reyes a Barcelona. Dijo que sus ros muchésimes personas de las más divermajastides se marcharon muy complacidos de sas classes sociales. la detencia en nuestra ciudad, y confirmó que existe realmente el propósito de que A la recepción celebrada en Palacio a la velgan a pasar quince días durante el mest llegada de los Reyes asistieron los siguientes de mayo, fecha en que ya estará terminada grandes de España:

Louques de nernam y cannucar; marquerector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subses de Torrelaguna, Cabriñana, Amurrio, Villaviciosa de Asturias, Aracena, Ivanrey, focompletamente el propósito de que la rectar don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los subrector, don Miguel Aguayo; don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los directors de Corrector, y don Luis Olbés, sedirectores de Corrector y don Enrique Balor general don Jose Tatur Punes, los directores de Correcto en cuyas habitaciones faltan unicamente al- tado, Vilches, viuda de Torreros, T'Serclaes, rres de Sanchez Dalp, Valdeiglesias y Al- el secretario, don L. Emilio Mendoza y los pos.

Terresilla, que tomase nota de los muebles, tina, Santa Cruz, Bendaña, Hoyos, Marto-Consejo de la Casa Real que con- rell, Quirós, Rafal, Peñaflor, Laguna, Some- Bermudez de Castro, Carbó, Nieto, Burguete, Dibujo, don Antonio Montenegro, y el de Mi- ministro del Tribunal de Cuentas.—Consejo vides arvier al Palacio de Barcelona, que ha ruelos, Bondad Real y Urquijo; condesas de Zubía, Las Peñas, Fernández Lapuente. Corneralogía, don Enrique Pineda.—Escueia de Provincial de Fomento.—El comisario regio, sido muy del agrado de los Reyes.

Adestando que noy remitio un llas, Corzana, vina iveal, Cavila de lujo al alcalde de Madrid, al duques de Alba, Montellano, Infantado, Seo Bustamante, Zabalza, Cavalcanti, Ibánez, Juan Manuel Priego Jaramillo, don Enrique te y con bandera).—El reverendo padre Agustamante que han hecho los alcaldes de todas de Urgel, T'Sérchaes, Osuna, Tovar, Victo-Blanco y otros.

Alcaraz y don José María de Escoriaza.— tín Ramos (escolapio), don Rafael Coscollano, Alcaraz y don José Maria de Escoriaza.— im mamos (esconapio), don manaej Cosconano, las capitales de provincia, felicitándole por el ria, Lucena, Vistahermosa, Najera, Vistahermosa, Najera, Vistahermosa, Refinera de Caminos.—Los profeseros señores el señor Rodríguez de Julia y numerosos asofolis regreso de los Monarcas a la Corte. Con mosa, San Pedro de Galatino, Hornaccheelos. so, Rolland, Marín de la Bárcena, Pérez UrruMendizabal Martín, Ribera y Dutaste, Orbiados. Por el Partido Social Popular, los se-

este Capitania se hace constar que al despedires su majestad testimonió al capitan na; Viesca, Martorell, Urquijo, Valdeterrazo, el Ayuntarajento de Madrid, bajo mazas, predictar su majestad testimonió al capitan na; Viesca, Martorell, Urquijo, Valdeterrazo, el Ayuntarajento de Madrid, bajo mazas, predictar su majestad testimonió al capitan na; Viesca, Martorell, Urquijo, Valdeterrazo, el Ayuntarajento de Madrid, bajo mazas, predictar su majestad testimonió al capitan de Someruelo, Quintanar, Santa María de Silvés sidido por el señor Alcocer y con asistencia de Esteban Collantes, don Diego Arias de Padres salesianos de América, representados por describility y disciplina de que ha dado muestrate estas guarnición, muy particularmente de Maceda, Santa Coloma, Ribada de Maceda, Santa Coloma la brigada mixta que tomó parte en el sunuesto táctico desarrollado en el campo Alfonto XIII ante su majestad el Rey. Al mismo tiempo se ordena, por mandato

expreso del Monarca, que se de a la tropa micho extraordinario, y que se entregue a carte surgento cinco pesetas de gratifica-

ZAHAROZA, 4.- El alcalde ha recibido esta tade el siguiente telegrama del generai (Pilmo de Rivera:

«Al maiesar a Madrid, el Rev y el Go: no dedican un sentido recuerdo de gratitud y carino a la noble y heroica ciudad que aver west the tan carinosa hospitalidad y que con tonto editiciasmo y le nos allenta en el servicio de la Patria.-Miguel Primo de Rivera.»

### Emidal adhesión del oloro tradicionalista V\$800

#1.00. 4.—Los saverdotes adscritos la Becledad Lealtad tradicionalista han elevado at Ray una exposición, redactada en los más elevados tonos de sincero patriotismoi luciello constar en ella su incondicional ahesica a! Trono y a su majestad catoliest cule, prilliero en el cerro de los Angeles hizo publica y soletine consagración le hora dejaron en libertad a sua empleados suas contribuentos estólicos, y ationa a los para que pudierem asister a la pien del Pontifice la la confirmado a la faz de homenaje a nuestros Reyes. documento no ha sido autorizada hasta que no jo constitt el Soberano.

montfactones de adhesion. Entre otros, es muy interesente el escrito elevado por el clare de la parroquia de Buracado, previo acustido edoptido en Cabildo y suncionado por el Proletto de la diocesis, fray Zeomas su viajo a Italia.

El cura párroco de Portugalete ha cursado

el signicules telegrama: cire; clero y Asocisción tradiciona liate de Portugulete felicitan con el mayor entusiasmo a sus mejestades por cristianisimo y bello discurso prominciado por el Rev ante el Papas romo así por el triundal viaje a Italia. Bi parroco.»

# las tropas

Durante torth de dos heres la martitud

ros, majores con cristuras en brazos, minos, en verdadera avalancha, que se suman al expectante gentio que espera al aire libre. Dificultosamente la Policia logra abrir un trectio, no mayor que el de la debie wa. Passa dez, quince minutes. Los Sonnenes han reliecho su fornimaton. La militiprincipal. A las doce menos diez se asoman el Rey, la Reina, el Príncipe de Asturias,

Una tempestad de aplausos y vivas sube hasta el amrador real. Don Alfonso se retira, y al cabo de unos minutos resparece, acompañado por el marques de Estella.

Brota en la plaza una nueva ovación. Se oyem vivas a España, a los Royes y a Primo de Rivera. El Monurca y el presidente

Corte. Seguidamente inician el desfile los somatenes, sombrero en mano. El Rey y el marqués de Estella asisteu con inequívocas muestras de satisfacción al paso de las milicias ciudadanas, cuya presencia, de intento, no se les había anunciado. En pos marchan los exploradores.

A continuación las fuerzas de la primera división que cubrieron la carrera, al mando del general don Pio Suarez Inclan, desfilaron por este orden: primera brigada de Infanteria, al mando del general Saro, compuesta por los regimientos de León y Asturias; segunda brigada, al mando del gene-ral Berenguer (don Federico), batallones de Saboya y Vad-Ras; brigada mixta de Ingenieros, al mando del general Montero. compuesta por el segundo de Zapadores, primero y segundo de Ferrocarriles; Comandancia de tropas de Sanidad y Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor; bri-Acha, compuesta por el primero y 12 de Artillería ligera y el regimiento a caballo; brigada de Caballería, al mendo del general Cabanellas, compuesta por el regimiento de Husares de la Princesa y Pavía, batallon de Instrucción y Guardia Civil. La Artillería desfiló en orden de baterías;

el resto de las tropas, en columna de honor, Cuando desfilé el general Cabanellas se

overon muchos aplauses y vivas al general

Al terminar el desfile se retiró, entre sclamaciones, la real familia. LISTAS DE FIRMAS

Las listas de firmas puestas en las regias cámeras se cubrieron rápidamente de nom. bres, y luago en toda la tarde no cesó la afluencia de personalidades, que llenaron

Entre otras firmas reocrdamos las de más de veinte Prelados, el Cuerpo diplomático en pleno y los ex ministros señores Francos BARCISLONA, 4. El alcalde, señor Alva. Rodríguez, Fernández Prida, Wais y Argue

En les colocadas en Mayordomía firma-

guñes detalles de decoració y mobiliario. Victoria, manzora: condes de Abásolo, Calleja, Gonprofesores don Jenaro Calatayud y don CasL'istaliermosa, Unión de Cuba, Victoria, manzora: condes de Abásolo, Calleja, Gonprofesores don Jenaro Calatayud y don CasL'istaliermosa, Unión de Cuba, Victoria, manzora: condes de Abásolo, Calleja, Gonprofesores don Jenaro Calatayud y don CasL'istaliermosa, Unión de oficiales de los Midomar, Moral de Calatrava, Morales de los
to Blanco.—Escuela de Minas.—El director, licianos Nacionales. Don Alvaro María de las
don Eduardo Gullón; el ingeniero de LaboCasas, en representación del Centro Gallego Romanones, Alcubierre, Aguilar de Inestri-uner, Casademunt, Serra, Bascarán, Sousa, Ingenieros Agrónomos.—El director, don Ber-señor Cánovas.—Asociación Católica de Repre-Torminé manifestando que hoy remitió un llas, Corzaña, Villa Real, Gavia y Navas: Naranjo, Aranaz, Querol, García Benítez, nardo Mateo Sagasta, y los profesores don sión de la Blasfemia (acudió corporativamen-Figueroa y don Jórge Silvela.

Tanto el lando que ocupation les Réves como el santo» en que iba doña María Cristina resultaron con desperfectos de importancia, a consequencia de los forcejeos del publico que los rodes. Une v otro menen la quez. capota casi destrozada y averías en las aletas y estribos.

Muy en breve sus majestades seran complimentados por el Nuncio de Su Santidad: con el personal de la Nunciatura, y sue más por el embajador de Italia:

PRIMO DE RIVERA OVACIONADO

A las dos menos cuarto salió del regio Alcazar el marques de Estella. El público que aguardaba su salida le tributó cariñosos spisusos.

Gierre de domercios Todo et comercio madriletto cerio aver a las dies y media; las oficirios o see mishlo

ALMERIA, 4.—El Prelado de la diocesis, no lo concrett el Soberano.

Nucleas parroquies de la provincia se han de la Compania de Jesta, Dominicos y otras district también de Rey con erpresivas de Ordenes religiosas, el Calde y differentes eritidades, han dirigido telegramas a la Mayordomía de Palacio, sa udando a los Reyes y selicitandoles por el feliz éxito de

## LOS TELEGRAMAS DE LIUO

A partir del Ma S. institutes de la Invita- Salgado, y todos los capellanes castrenses de Cassus, secretario.

tricticas para seltarias al paso de los Sabe- iglesias comunicas generales de aldos, culstas Comospición. Patrones de la Invita- la guarmición.—Seminário de Filosofía de los Unión de Damas Españolas.—Marquesas de rance. Al advertir que la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la la la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia otro acción de gracias por el feliz vinje de la comitiva seguia de la comitiva de la comitiva seguia de la comitiva segu

# dran, sin duda, un juicio sobre la politica del Directorio; pero, un independica del Enorme concurrencia en la estación di servicio telegráfico de Enorme concurrencia en la estación di servicio telegráfico

Las tropes no pueden formar columna para desfilar

La plaza de Oriente reabsorbe por la Desde las nueve y media de la mañana tad.—Don Isaac de Antonio y el hermano liano, doña Concepción Figueroa y doña MaPuerta del Príncipe la masa de manifestantes, que acompañaron a los Reyes hasta el pie en los alrededores de la estación del Me. Guerra, Castillo, Morreal y Sanchez Reyes.—Marquesa de Castromonte y las senoras

ascendio a 15.30 palabras de la esculera principal. Por aquena cutra diodia, y en los andenes de ésta pronto emda salen aliora militares, sacerdotes, obrepezaron a agruparse comisiones y represenVallejo, Carvajai, Ortega y Lanza.—Caballeros remenunos de la Immacujada.—El Consejo

rior, pues en el andén no se cabía.

el Rey, la Reina, el Príncipe de Asturias, y por orden de mayor a menor edad, los la sala de lujo de la estación todos los gentrantes. Desrás de las latitaticas dona Cristana y dona Bentria, abrazada a componen el Directorio, con tima y dona Bentria, abrazada a componen el Coronel Nouviles; todas las la Reina madre.

A las once menos cuarto estaban ya en ligiesta de San Francisco el Grande.—El rec. Martínez Jugo, Perales, Calonge, Quiroga capellanes señores Merino, Angerri, Calaburg y Pardo Bazán, Ortega Gasset, Ardizo, y Hevia, y una representación de la Real ne, G. Escricano, Echarri, Campomanes, tor de la iglesia, don Pedro Martín, y los martínez Jugo, Perales, Calonge, Quiroga capellanes señores Merino, Angerri, Calaburg y Pardo Bazán, Ortega Gasset, Ardizo, y Hevia, y una representación de la Real ne, G. Escricano, el coronel Nouviles; todas las autoridades, alcalde, gobernador militar, presidentes de la Diputación, Tribunal Supre- presidida por don Andrés Rubio. mo, gobernador civil, presidente de la Au-

el inmenso gentio que llenaba los andenes

vas no se interrumpían ni un momento. El tillo, y don Ebas Montoya. entusiasmo era indescriptible. Descendió en primer lugar del tren su may pieles, y luego el presidente del Direc-

prorrimpió en clamorosa ovación. Los vi-

torio y las personas del séquito. El alcalde, señor Alcocer, dio la bienvenida a los Reves en nombre del pueblo de

### Instituto de San Isidro. Enorme concurrencia

Los Reyes revistaron las tropas que ren- crotario general.—Facultad de Derecho.— dés. dian honores, y éstas tuvieron que desfilar en columna de a uno, pues la aglomeración de personas era tanta, que no podían desfilar de otra monera.

real familia se dirigieron a tomar los ca-fiustavo Pittaluga.—Facultad de Filosofia y ción.—Los jefes de Administración don Mi-rcuajes, rodeados de público, que prorrum.—Letras.—Don Adolfo Bonilla Sanmartín, de-llan Millán de Priego, don Adolfo Cadaval. pió en entusiastas vítores.

rta y Osma.

felie refreso de los Monarcas a la Corté. Con mosa, San Pedro de Chandle, Filipinal de la Bellacasa, ver ciados. For el rarduo cocias ropanal, los secondades de la Bellacasa, ven de la Bellacasa Arévalo del Rey y Bejar; marqueses de vertinador, congueria, moreno Carbonero, azara, representación de los alumnos, los senores y Alvarez Cae. Una Comisión de la Suraria de Terán y Canada. Centro Electrotécnico.—Coro-Laraccoza, 4.—En la orden general le Romana, Bondad Real, San Visente. Lagu- don Mariano Perales: Semprán (don Manuel), Cortezo, presidente interino; el señor conde lle, capital de Romana, Bondad Real, San Visente. Lagu- don Mariano Perales: Semprán (don Manuel), Cortezo, presidente interino; el señor conde lle, capital de Romana, Bondad Real, San Visente. Lagu- don Mariano Perales: Semprán (don Manuel), Cortezo, presidente interino; el señor conde lle, capital de Romana, Bondad Real, San Visente. Por la constante de Romana, Bondad Real, San Visente de Romana, B condes de Maceda, Santa Coloma, indicas, Pare inas, Arteaga, Darrechia, Derinejino, Dia-naventura anunoz y los presidentes de Cama, Coloma, Campos, Camicer, Carrozas, Chicote, señores Bermejo y Marín de la Bárcena; el nos salesianos, des de Navas, Santa Engracia, Campo Alan-Domingo (don Paulino), Fernández Alvarez, inspector general de Tribunales, señor Orse. Entre las humerosas señoras y señoritas des de Navas. des de Navas. Santa emgracia, campo Amilio de los Torres, Campo Amilio de los Torres, Floridablange, Atarres, Cathilla de los Torres, Floridablange, Atarres, Floridablange, Atarres, Cathilla de los Torres, Floridablange, Atarres, Floridablange, ga, Lopez Roverts, Marina, Martin, Martinez don Miguel García Ponte, y los siguientes Gómez y Maria G. Barzanallana. Por el Ins-EUS COCHES DE LOS REVES Peiro, Mateos, Méndez, Més, Muñoz, Ortiz, jefes: don Antonio Martínez Maldonado, tituto de San Isidro, las señoritas Manolita Pardo, Perez Gardia, Proenza, R. Arenaza, don Mariano Riestra, don Hipólito Gonzá- G. Juan, Nati Jauregni, Narcisa Martín Re-Rodríguez Fernández, R. las Heras, R. Villa- lez Parrado, don Eufrasio Belda, don Ra- tortillo, Blanca Guyoso, Emilia Santos Tru-

> Tribunal Supremo de Guerra y Marina. dor, senor duque de Tetuán, todo el perso- Locascio. Daverio y Raicevich. Génerales Aguilera, Picasso, García Parreno nal de dicho departamento.-Diputación proy Norlega. Ordenes militares, Reales Maes, vincial.—Acudió corporativamente y bajo ma Un grupo de estudiantes de distintas Fatranzas de Caballeria y Acción Nobiliaria.— zas: iban el presidente, señor Salcedo Ber cultades eran portadores de un gran carbelón. Los marqueses de Casa Real, Santa Lucia de mejillo; los diputados señores Padilla, Oña-Cochan y Tablantes; conde de la Revilla y le: Nadal, López Dóriga, Sarabia, Plaza, Per un fondo de los colores nacionales. Durante señores Stuyek (don Rafael) y Jordan de ret Lastra, Prata, Lagala, y el secretario de el travecto se vieron otros cartelones con l'Urries. Asociación de Estudios Penitencia la Corporación. Casa de la Moneda. El adorres análogas. rios. Los señores Cossio y Lavernia. Do- ministrador jefe, don José Maria Sedano; el Múgica y una autrida Comisión de escolares. Dantos nevueira, una para de la región de la región den Delfín bisciones, don Pedro Ros Sáez y don José habían atado papelitos con inscripciones para la canalisma de Cassus, secretario.

tud clava sus ojos, afanosos, en el batton ron ya que quedarse en la plazoleta exte- Rafael Tussidó; el vicerrector, señor Esté- cepción Ibáñez y Teresa Médicis, y el on ya que quedatse en la plazores. Vez Martín, y el mayordomo, señor trebolledo Consejo asesor, que componen las seño-lglesia de San Francisco el Grande.—El rec. ritas Escribano, Echarri, Campomanes,

diencia y otras, esperando la llegada de las García Escudero; don Francisco Gutiérrez, ta; viuda de Romero, señora Muñoz de Delpersonas de la resi familia.

A dicha hora llegó la reina dona Cristina, de la Montefuerte; don Francisco Ari. gado y senorita de Marina. Archivofradia tio, condes de Limpias, de San Luis y Gama- de Senoras de Santa Barbara de los Artilleacompañada de la marquesa de Fontanar. zo y don Gerardo García Tudela.—Cámara de 108.—Condesa de Guevara, presidenta.—JunMementos antes habían llegado los infantes la Propiedad Urbana.—El señor conde de Ca. ta de Señoras de Santiago del Arma de Cabadel Directorio saludan repetidas veces con dona Isabel, don Alfonso y don Fernando, sal, presidente: don Luis de la Peña, vicepres de Cavalcanti, presidenta, el brazo en alto. Asisten desde los baktones don Alfonso de Orleáns y la infanta coma sidente; don Tomás Allende, don Marcelo de suarquesa de Puebla de Rocamora. Pas, con les principes den Luis Fernando, Usera, vocal, y den Manuel Cejueta y tion. Obreros Catélicos.—For la Confederación Na. chos e indisolubles a la nación vecina, a con la que tenemos una comúnica de la característica de la característic A las once en punto entró en agujas el el secretario, don Ramon Rodríguez Marin te; don Carlos P. Sommer, secretario, y don nocian en esta central de Telégianos manos asa, no solamente de instoria legendaria de l'indiarca en trei de El saludo de Madrid Ramón de Castillo-García y Soriano.—Asocia. Cartón, vocal, y don Eduardo Menéndez, Cristina a los cuatro minutos.

La banda de Saboya tocó la Marcha Real, ción de Agricultures de España.—El presiden- contador. Por el Secretariado Nacional, don El manejo del Bandot fre

> tes de las cuatro secciones, don José López señores Espinosa y Abaurrea.—Por los esco- los cuales enviaron a los premeros isas por jestad el Rey, que vestía uniforme de dia. Sallaberry, don José Moreno Carbonero, don lares universitarios, el socretario general, se micias del programa oficial de la estancia rio kaki de capitán general; después la Rei. Mariano Benlliure y don Emilio Serrano no Marin.—Confederación Católico Agraria. de nuestros Reyes en la nación hermana.
>
> na, vestida con traje de seda color marrón (músico).—Academia de Ciencias Bractas.— Don Indalecio Abril y Ramírez de Arellano, Desde el día 25 del pasado hasta el 2 del control de la control de la control de nuestros Reyes en la nación hermana. Los académicos señores Modríguez Mourelo, vicopresidente; don Jacobo Varela de Limia, actual se cruzaron por término medio care Hauser, Torroja y Madariaga.—Academia de tesorero; don José Manuel de Aristizábal, Roma y Madrid de 35.000 a 40.000 publicare Medicina. Los académicos don Angel Pu- vicetesorero y don Josquin García Alfonso, tido, don Francisco Huertas, don Eugenio gerente. Banco Rural. Don Antonio Sáez Madrid, entregando a la Reina un ramo de Pinerúa, don Jose Condina y don Juan M. Permindez Casariego, vicepresidente; don flores. También le entregaron ramos de flores las alumnas de la Universidad y las del démicos de minero conde de Cedillo, duque Sanz, director.—A. C. N. de P.—Don Angel

> Los catedráticos don Felipe Clemente de l'residencia.-El oficial mayor y varios je-Diego, don Lorenzo de Benito y don José des de negociado y oficialista.
>
> María Yanguas y Mesía.—Facultad de Mes subsecretario y jefes de departamento.—Hadicina.—Los profesores don Arturo de Recienda.—El encargado del despacho y los di-Después los Reyes y las personas de su dondo, don Eduardo García del Real y don rectores generales del ministerio.—Gobernacano: don Francisco de P. Ama, secretario, don Antonio Hidalgo, don Isidoro Villanue-Entre las comisiones y personalidades y don Antonio Ballesteros, catedrático.— Faque acudieron a la estación figuraban el caltad de Farmacia.—El decano y todo el Agustín Retortillo y Macpherson, don Narmacio de Su Santidad en Macrid, monse claustro de profesores.—Escuela Superior ciso González Fonsdeviela, don Antonio Ganes contratadas con las Accides Frances. for Tedeschini; Primado, Cardenal Reig; del Magisterio.—El marqués de Retortillo, llego Campoy, don Ratael García Bravo, don Patriarca de las Indias, Arzobispo de Valla- delegado regio de la Escuela; los profesores dolid, los Obispos de Madrid, Ciudad Real, don Teodosio Leal, don Luis de Hoyos, dona don Antonio Vazquez de Parga, el marques Plasencia, Coria, Sigüenza, Cuenca, Calaho- Juana Natividad de Diego, dona Gabriela de la Puebla de Rocamora, don Agustin Car-Bueno, don Rufino Blanco y don José Roge- bonell, don Cándido Jaques, don Audrés Ama-La Embajada de Italia en pleno, excepto rio Sanchez, y los alumnos señorita María do, don Francisco Murillo, don Pascual Gil.
>
> el embajador, que venía con los Reyes.
>
> Don Antonio Maura, don Juan de la Cier
> Don Antonio Maura, don Juan de la Cier
> Rodríguez Charenton, don Francisco Agus
>
> Rodríguez Charenton, don Francisco Agus va, don Antonio Goicoechea, marqués ac time Rodríguez Charenton, don Francisco Agustin.—Gracia y Justicia.—El encargado de des tituto del Cardenal Cisneros.—El director pacho, los directores generales de Prisiones don Ignacio Suárez Somonte: el vicedirector y Registros y Comisión de jefes y oficiales.
>
> Luis; vizconde de Eza: señores Matos, Cortezo, Arias de Miranda y Arguelles.
>
> Duquesas de Santa Elena y de Andría:
>
> Natural de Marantere Leo Priscores dos Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores des Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores des Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores des Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores des Comisiones de empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores des Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos.—Instituto del Marantere Leo Profesores de Comisiones de Empleados y subalternos de Comisiones de Empleados de Comisiones de Empleo de Comision Luis; vizconde de Eza; señores Matos, Cortezo, Arias de Miranda y Arguelles.
>
> Duquesas de Santa Elena y de Andría; marquesas de Torre Ocaña, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Comisiones de empleados y subalternos.—Institutos de marcanta de la Social de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Comisiones de empleados y subalternos.—Institutos de marcanta de la Social de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Bermejillo, Figueroa, Santa Lucía de Cochán, Salinas, Villabrágima, Torrelaguna y Valdesas, Cavalcanti, Provincia de Cavalcanti, Provin iglesias; condesas de San Luis y de Yebes; una alumna en representación de cada cur- mento.—El encargado del despacho señor Arsefioritas de Borbón y Castellví, Lombi- rector, don Víctor P. Brugada; el secreta. Ruiz Valiente, Rovira, Arruche, Souto, Arvocará los plenos poderes al Gobiarno. y señoritas de Borbon y Castelivi, Lombillo, Matos. Montenegro, Gómez Acebo y
> Rguilar.
>
> Aguilar.
>
> Duques de Hernam y Sanlúcar; marqueDuques de Hernam y Sanlúcar; marqueTector, don Victor P. Brugada; el secretaTector, don Luis Montoto de Sedas y varios caTector, don Miguel Aguayo; don Enrique BaTector, don Miguel Aguayo; don Enrique BaTec don Eduardo Gullón; el ingeniero de Labo- Casas, en representación del Centro Gallego Generales duque de Rubí, Borbón, Olaguer, ratorio, don Enrique Hauser; el profesor de de Córdoba (Argentina). Don Pedro Seoane,

Padres Camilos.—Los reverendos geniero, don Rafael Alcavne, y una repres una cinta de los colores nacionales, tara enpadres Camilos.—Los reverendos genero, don Ratación del personal obrero.

padres Gaspar Cañada, Salvador Catalán y sentación del personal obrero.

Raimundo Gonzalo.—Franciscanos.—Los reve.—Casino de Madrid.—Don César Sela, dos ris. De la cinta pendía un artistico tarjarendos padres Aguillo y Legísima:—Hermanos José Aranguren, don Enrique de Ubao y tón con estas palabras: «Los porteres y orde las Doctrina Cristiana.—El director del don Eduardo Yanez, de la Junta directi- denantas de Correce, en representación de Colegio de Maravillas con su asistente y el va. Circulo de Bellas Artes. Don Eugenio los de toda España, e su majestad la reina: hors dejaron en hibertale sus empleades victoria Eugenia (que Dios guarde) por procurador general de las Escuelas Cristia: Vivó, vicepresidente; don Manuel Gómez dona Victoria Eugenia (que Dios guarde) por procurador general de las Escuelas Cristia: Vivó, vicepresidente; don Manuel Gómez dona Victoria Eugenia (que Dios guarde) por procurador general de las Colonia ita- Acebe, contador, y don Mariano Carrance; su feliz regreso a Madrid, en unión de su liana del Instituto. Por el clero del Puente ia y Carranceja, secretario. — Centro del augusto esposo nuestro amado Rey (que Dies de Vallecas, el parroco de San Ramon y un Ejército y de la Armada.—El coronel médico guarde). pérrocos de Médrid, los curas de los Dolo-ballería, don Alfredo Jiménez y el capitán Los alumnos del colegio de Chamartín de res, San Jerónimo, San Luis y San Millán.— de la Guardia civil, don José Bustos Zárate. la Rosa, dirigido por los padres jesuitas, es-Colegio de Chamarten de le Rosa (jesuitas).— Centro de Hijos de Madrid.—Don Angel de Colegio de Chamation de la Rosa (jesuitas).— Centro de Hijos de Madria.—Don Angei de Parada, presidente; don Ramón Prieto Pul- Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle del Principe de la Mayor, cura propietaria, doña Soledad Vega, la propietaria de la calle del Principe de la calle del Principe de la calle del Principe de la Calle de la Calle

pezaron a agruparse comisiones y representation del Pilar.—Los reverendos padres Altonso Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa del Pilar.—Los reverendos padres Altonso Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa del Pilar.—Los reverendos padres Altonso Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa rres y Laguia, don Manuel Gómez Roldán y Ruiz; secretaria, Adelanda Rubenach; vice-tres y Laguia, don Manuel Gómez Roldán y Ruiz; secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa con motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa con motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa con motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa con motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa con motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y visado un servicio queños resultados. Com caracter tempo cámar a y gobierno y todo el personal de se del Dibello, Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa com motivo del viaje de Vela y Arce y el señor García Mouriño, secretarias, Luisa Martínez y María del Oidono Tossindical, así compuesto: presidenta, inosa del Pilar.—Los del Junta de Señoras de la Inmaculada del Arma Banco de España.-El gobernador, don Pío de Infanteria.-Señora de Marina, presiden-

> te, señor marques de Alonso Martínez; el se. Esteban López León, don Manuel Escribano, cretario general, don Jesas Canovas del Cas- don Francisco Alonso Verde y don Juan Mirquez.—Confederación de Estudiantes Católicos, tos funcionaviosa han frataraisado duesta Academia de Bellas Artes.—Los presiden- El presidente, señor Martín-Sanchez, y fos de T'Serclaes, don Félix Llanos y Torriglia Herrera Oria.-El Debate.-El director y los y el secretario, don Vicente Castañedo. redactores señores Luis (don Francisco), Gra-Universidad Central .-- El rector y el se na, «Armando Guerra», Marina, Liultón y Val-

Modesto Ojea, don Eduardo ronce de Leon. Nacional de Telegrafía sin Hiles.

mil, Saenz, Salvador (don Juan), Sanz del fael Aparici y don Manuel Micheo. Tribus jillo y Maruja Aguayo. Por la Universidad, Rincon, Selgas, Soto, Sotos, Urrutia y Váz- nal de Cuentas.—El Tribunal en pieno y una las señoritas Guillermina Vives, María Jima-Comisión de contadores, oficiales y auxilia- no. Rosa Rodríguez y Joaquina Miguel. Por LAS COMISIONES, res. Gobierno civil. Además del goberna la colonie italiana, las señoras de Giovetta,

Un cartel de los estudiantes en el que se leia: «Vivan los Reyes», en

Frente e la esteción se situó una Comisión minicos de Santo Domingo el Real.—Los re- tesorero, don Eduardo García-Bajo Gullon; de porteros y ordenanzas de Correos, que verendos padres Alvino, Amancio, Vidal y el interventor, don Ricardo Cisneros, y el in- llevaba un grau ramo de flores, adornado con

> Los alumnos del colegio de Chamartín de peraban a los Reyes en una casa de la calle

rid, se extenderá a todas las captones de Padres Paúles de la Villa de Hortaleza.—El Unzá del Valle, de Salinas y de Torrelagu- trayecto, se trasledaron al Barros Bural, des la provincia el servicio de telegramas de lujo, director, tres reverendos padres profesoras y na y señorita María de Perales.—Asociáción de cuyos balcones (an una de los cuales haque hasta aliuras sólo se podíam cursar a Mar todos, los alumnos.—Asociación de entiguos Protectora del Trabajo de la Mujer.—Condesa bian colocado el estandarte del Colegio) acladidad de la Munica de Maravillas, La Antigua Amis- de Torreanaz, dona Mercedes de Alcala Ga- maron a sus majestades con todo entusiasmo, el saludo que le envio esta Romana.

# durante el via e regio

Ma de 35.000 palabras diarias entre Konsamma, fid

ascendio a 15.730 palabras

Para comunicar directamente con Percon motivo del viaje del Rey à la capital de Italia, los telegrafistas espaneles han improvisado un servicio internacional, de hal

ratos cuádruples Baudot, utilizandese to línea, construida al efecto, de Madrid a celona. Esta se transmitía Marsella. le cual, a la vez, lo hacía con Turín, y esta ciudad con Roma. Merced a los empalmes en estas tres estaciones intermedias, el sen victo da podido efectuarse discretariones de les con la cooperación de les con legrafistas de la nación vecina.

La vispera de la partida de los Reves se realizaron inniejorables preebas. Mate, si. dificultad, derivada de la pecesidad wa se encontraban los funcionarios frances a utilizar dos sectores de los antes sindica-para el servicio corriente con Italia y de la aglomeración de los despachos que se positaban en Roma con destino a Españo.

El manejo del Baudot fre encomendado a una selección de personal, compuesta per veinte telegrafistas, cinco en cada tistas. los pasados dias con aus colegas de Rotas

diarias, comprendido el servicio ciulla de Prensa v privado.

Esforzánd se por corresponder al faver sus lectores, EL DEBATE ha procuredo fejar lo más ampliamente posible ha versas jornadas del viaje regio. Nuestro chiviado especial y nuestros corresponsales on ragoza nos han transmitido un extenso survicio extraordinario, que reflejó en bodo me-mento con exactitud fidellisima la importancia del viaje de los Reves, que apri 1870 su apoteosis en Madrid. EL DEBATE ha recibido 18,780 palebra

en servicio extraordinario ner telégrafe y teléfono, aparte de haber dedicado en estos Asociada, Fahra, Iboria, Radio y Compania

# ULTIMA HORA

# Parece seguro que seré disuelto el l'e chsag

El tempor, l'amenaza intert ... per las comunicaciones itaio uzas

los funcionarios señores Valenciano, tiene la impresión de que el Reichster representantes de los diversos partidos, la 🖜 cha de las próximas elecciones, las cuelta sa celebrarán probablemente en enero o a pris ipics de febrero.

Por altimo, otros afirman que el cancillat se limitará a suspender el Parlamento hans principios de enero y tomará las meditas que crea oportunas, apovándose en al arviculo 68 de la constitución que, gracias su redacción confusa, permite muchas contin

un Gobierno decidido. De todos modos, es seguro que si se 🍑 tiene plenos aoderes el canciller, está entorizado para disolver la Camara.

## Más inundaciones en italia

ROMA, 4.—De Bomo de Oscola smancia. que, a consecuencia de la crecida de la terrentes de la región, se han rete las ques. Las aguas han invadido el valle Formassa. La linea del Simplén expreso está em

nazada.

## El regreso de Vennetos

ATENAS, 4.—Anoche los venizelistas @lebraron una reunión, en la cual aprobacon por unanimidad una resolución que regreso intuediato de Venizelos a Grecia, por considerar indispensable su presidente ra restablecer el orden en el interior al

Doce ahorados en Buenos Afres

BUENOS AIRES, 4. El vapor Bording que hacia la travesta del Río de la Plata chocó con otro vapor, nanfragando a como cuencia de la colisión.

A pesar de la rapiduz empleuda en al vamento de tripulantes y manjeros, pote ron abagados 12 de estos titimos.

Acuerdos de la Junta de Subsistematica VALENCIA, 4.—En la reunium contro brada por la Comisión permanente de la Junta provincial de Abastos se social tudiar a fondo la cuastión de la mista. cia de trigo en la provincia y exigir a la melineros que molturen al precio de 11 posetas las 100 kilos, segun distantidos la Junta central, con lo cost, watomitten mente, bajaran los precies de las tracti y podrá obtenerse una nueva baja em

Se dio cuenta de los telegrames recibidos de la Junta central, relativos a distribución del azucar.

Los niños comulgarán en acción de gunta VITORIA, 4,--- Deade cotta minded to land cursedo hoy a la Mayordomia del Pulsado Real cientos de telegrames serviedes per se par el discurso que pronucció ante el Pare

El dia de la Purisima se celebraran a

En el Ayuntamiento se ha meiblio an a

# INDISCUTIBLE

El Gobierno español va a llevar a cabo en la zona de nuestro protectora do en Marruecos un plan de obras pú blicas (ferrocarriles y puertos), para el cual se han consignado 54 millones de pesetas en el capítulo de créditos autorizados. Elogios unámines de cuantos españoles se interesan por nuestra acción en Marruecos y conocen el terreo y el acondicionamiento de las obras proyectadas, ha merecido la resolución adoptada por nuestro actual Gobierno. Sólo una aclaración se solicita: la de que las obras se realicen con elementos todos españoles; trabajo, industria, suministros, todo sea originario de Es-

Para que se gestione esta aclaración ha presentado el señor Prados Urqui jo, en nombre de la industria siderúrgica, a la Comisión Protectora de la Producción Nacional, a la cual pertence como vocal, la oportuna moción, que ha sido publicada en varios periódicos bil bainos.

El sentido de ella es el que venimos desarrollando en nuestros artículos, y con especial motivo en los últimos en que nos hemos referido a la miciativa, que está en marcha, de un gran Con sorcio industrialbancario. No insistiremos, por tanto, en la argumentación conocida.

Respecto al caso de Marruecos, hay una consideración peculiar que el senor Prados Urquijo la enuncia sugesti vamente. Se refiere al desprestigio que nos ocasionaría entre los indígenas el servirnos de elementos o materiales ex tranjeros para la ejecución de obras Pagadas por el Gobierno español, «re capacidad, una insuficiencia y una falta de iniciativas que de ningún modo corresponden a la realidad de la situa ción peninsular».

Y'como la finalidad del plan a ejecutar es de carácter político, en cuanto por él se tiende a una penetración pacífica y demostrativa de la potencialidad española, vendría a malograrse, desde ese punto de vista, el sacrificio que España se impone con esta chra de protectorado, si apareciera a los ojos de los indígenas protegidos que la misma España estaba necesitada de la ayuda extranjera para dar cima a sus empresas industriales de paz y penetración protectora.

No hay tal necesidad, v. por consiguiente, no creemos en el peligro, cuva eventualidad, aún remota e inadmibible, alarma profunda y justamente a la industria siderúrgica española

El desarrollo que ésta va adquirienfo (los hornos altos de Sagunto apor. lan; al mercado nuevos contingentes de diciones de poder competir. aceros) implica el supuesto necesario de amplio. Sólo así se llegará al auge de la industria en calidades y precios.

Pero las competencias extranjeras bontra nuestra gran industria básica son también cada día más agudas y temi-

fera industrial un nuevo factor de comfera industrial un nuevo factor de com Gleno, ha telegrafiado a los Obispos de petencia, que amenaza dominar y ava- Bérgamo y Brescia, participando su prosallar a todos los que entran en la lu- fundo sentimiento por los dolores y sucha internacional de similar produc- frimientos de las poblaciones destruídas. ción: el acuerdo industrial francoale anunciando que ya se han celebrado suframán.

Citaremos una alusión que a él se del actual por el primer ministro britá ras al Obispo de Bérgamo y 15.000 al de nico, mister Baldwin, al presentar su Brescia.—Daffina. programa para las elecciones en curso. Es la autoridad de Inglaterra la que mejor puede persuadir a cambiar de opinión a los españoles imbuídos del clásico economismo británico. Dijo míster Baldwin:

aSir Robert Horne, que está incondicionalmente con nosotros en esta cam | nacional. paña, nos dice que Francia y Bélgica pueden colocar su acero en el mercado por tonelada que el coste de producción en el Reino Unido. Si les permitiéramos hacerlo, sufriría Inglaterra grave lesión de carácter permanente. La oferta de acero francés y belga aumenta de mes en mes, y la perspectiva de que los financieros cosmpolitas, como os he dicho anteriormente, exploten los minerales de la Lorena en unión de los carbo nes del Ruhr, reuniento a ello la mano de obra alemana baratisima, con una jornada de diez horas, no induce sólo a la conversación, estimula a la acción.» Con grandes aplausos-dice la rese-

fia-fueron acogidas estas palabras. Pues si la industria británica siente la amenaza v se prepara para la defensa, recurriendo a medidas de un proteccionismo más o menos disimulado en el sistema llamado de preferencia imperial sobre el intercambio de la metró-Poli y sus domínios, colonias y protectorados, acómo no ha de sentir nuestra industria zozobras y reclamar con ansiedad la preferencia en las obras pagadas por el Tesoro español a cargo de los contribuyentes nacionales?

Pero tan obvios y evidentes son los fundamentos de estas solicitud, que no kabe abrigar la menor inquietud acerca de la decisión que adopte el Directorio gobernante.

Sobre esa base, que entendemos es un supuesto indiscutible, se va a constituir la Federación de las industrias españo-Aas, que cuenta ya con el beneplácito del actual Gobierno y que debe de estar, se-Rén nuestros informes, a punto de terminar sus trabajos preliminares.

Seria deseable que el primer acto de naciente Federación se relacionara con las obras públicas en Marruecos.

Ramón DE OLASCOAGA Bilbao, 30 de noviembre.

# Fremendo temporal en Italia

ROMA, 4.—No decrece la violencia de tormenta, desencadenada sobre Italia. La ciudad de Tarento y los pueblos vecinos han sido envueltos en un especie de ciolon. Han sido arrancadas las líneas féreas y han volado los techos de muchas ca- Embarco 150 pasajeros y zarpo con direc-

# Alemania

El pan se abarata en un 20 por 100 Asamblea de la Unión Patrió-

El Consejo Nacional aprueba la ley de Poderes excepcionales

EILVESE, 4.-El Reichstag ha aplazado hasta mañana la discusión de la ley conce diendo al Gobierno poderes excepcionales, limitándose hoy a escuchar la declaración del

Empezó agradeciendo a Stressemann el Extranjeros, ya que su persona significa una triótica Castellana. Asistieron todos los firgarantía para la continuación de la actual mantes del manifiesto que se publicó el dopolítica exterior del Reich. Después encodefender el último bien alemán, diciendo que krama. ahora ha llegado el momento de luchar por Gobierno ve el único camino para mejorar pués de la publicación del manifiesto, que la situación en la nueva ley presentada, que es solamente un toque de llamada, es necepermite tomar con urgencia las medidas ne- sario concretar y determinar el programa resarias para el señalado fin.

Dijo que consideraba como su deber más importante mejorar las relaciones entre el movilización ciudadana, en la que deben en-Reich y los países alemanes, mediante prontas negociaciones. Asimismo aseguró que está cluyendo a aquellos que puedan bastardear en su intención el abolir cuanto antes la los caracteres del movimiento. suspensión de garantías militares y que el nuevo Gobierno dará atención preferente a de un nuevo partido, y mucho menos a la los territorios ocupados, haciendo por la po- antigua usanza, pues no vamos a conseguir blación de los mismos cuanto esté a su al- cargos ni mercedes, sino, por el contrario,

El discurso ha sido acogido con grandes muestras de aprobación. La sesión quedó aplazada para mañana con el fin de que las fracciones puedan buscar el camino para ne-cumplir: la de ser directores y procurado-gociar y para evitar así la disolución del res del bien de Castilla y la de encauzar el Reichstag.

EL REICHSRATT APRUEBA

EILVESE, 4. -- El Consejo Nacional (Reichsratt) aprobó hoy en segunda lectura la ley excepcional de Poderes extraor-dinarios, con 45 votes contra nueve, es decir, con la mayoría de dos terceras parvelando así, por nuestra parte, una in | tes necesaria. En contra votaron Sajonia. Brunswick y la provincia prusiana del Rhin, Turingia se abstuve de votar y Baviera reservó su voto para más adelante.

CRISIS PARCIAL EN BAVIERA MMUNICH, 4.—Parece que el Gobierno bávaro, en su reunión de aver, se ha ocupado de examinar la actitud que convendria adoptar en el caso de que von Knilling dimitiera su cargo.

El ministro de Hacienda bávaro ha presentado la dimisión.

BAJA EL COSTE DE LA VIDA BERLIN, 4.-El precio del pan ha bajado un 20 por 100 por haber mejorado el cambio del marco. También se advierte un cierto descenso en otros artículos de primera necesidad.

Después de los abaratamientos experimentados en los precios de los víveres y de los artícules de primera necesidad, se espera también una baja pronunciada en los precios en marcos oto del combustible, en vista de que la cuestión de la jornada minera ha quedado solucionada. Esta rebaja se precisa también para volver a poner a la industria hullera alemana en con-

## un mercado de consumo cada vez más Socorros del Papa a las victimas de Bérgamo

(De muestro servicio especial)

ROMA, 4. Su Santidad, profundamente conmovido por las noticias de la catástrofe En estos momentos asoma en esta es- producida al romperse los diques del lago gios por las almas de las víctimas y enviando a los supervivientes su bendición. Citaremos una alusión que a el se Ha pedido noticias posteriores de la ca-hace en el discurso pronunciado el 20 tástrofe, disponiendo el envío de 25.000 li-

LOS TRABAJOS DE SALVAMENTO

BRESCIA. 4. -- Telegrafian de Gardone dando cuenta de que los temporales de lluvias y nieves hacen dificilis mos les trabajos de salvamento de las víctimas de la catástrofe del lago Gléno, a pesar de los heroicos esfuerzos de las tropas y milicia

Por otra parte, la crecida subida del río Dezzo aumenta los obstáculos que se preinglés dos libras esterlinas más barato sentan en dichos trabajos, haciendo muy crítica la situación de los habitantes de aquellos contornos, y en particular de los supervivientes de la catástrofe.

Hasta ahora van retirados más de 200 cadaveres, muchos de ellos horriblemente mutilados. D'Annunzio ha visitado aver las ruinas,

prodigando frases de consuelo y aliento entre los heridos.

EILVESE, 4.-El ministro de Estado alemán hizo presente al embajador italiano en Berlin el pésame del presidente de la república y del Gobierno por la catástrofe originada por las inundaciones en la Italia

### Los estudiantes católicos de Sevilla

SEVILIA, 4. - La Federación de Estudiantes Católicos celebrós esta mañana un mitin de propaganda entre los alumnos del

Hablaron muy elocuentemente los señores Barón, Tomé y Chaume, que exhortaron a los escolares de segunda enseñanza para que entren a engrosar las filas de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos. Fueron muy aplaudidos por la numeros concurrencia que asistió al acto.

# UNA RECTIFICACION

ROMA, 2.—En los círculos autorizados se declara que la noticia relativa a un supuesto acuerdo entre Italia, España y repúblicas sudamericanas, para su retirada de la Sociedad de Naciones, es tendenciosa y en absoluto des provista de fundamento.

N. de la R.-La noticia había sido publicada por «Le Matin».

### Regresa el trasatlántico "Cristóbal Colón,

GIJON, 3.-Procedente de Cuba y Méjico, llegó el domingo a este puerto el tra-satlantico «Cristobal Colón», que desembar có 450 pasajeros y carga genertal, zarpando

después para Santander. También entró el trasatlántico «Baden», que se dirige a Montevideo y Buenos Aires. ción a la Coruña.

# PREFERENCIA Mejora la situación en REGIONALISMO **CASTELLANO**

tica Castellana en Valladolid

Ponencias para proponer soluciones a los problemas de Castilla

Siguen las adhesiones

VALLADOLID, 3.--Esta noche ha celehaberse encargado del ministerio de Negocios brado su primera asamblea la Unión Pamingo y elementos nuevos, adheridos a la mendó a todos la más estrecha unión para agrupación en cuanto se conoció el pro-

Don Eduardo Callejo, que presidía el acla existencia del pueblo alemán y que el to, en un brillante discurso, expuso que desque se esboza en el manifiesto.

Explica el orador cuál es el objeto de esta trar sólo hombres de buena voluntad, ex--No se trata-añade-de la constitución

a la abnegación y al sacrificio en beneficio de la Patria.

Mientras el Directorio gobierne, la Unión Patriótica Castellana tiene dos misiones que movimiento regionalista en toda España. La Unión Patriótica debe, por tanto, te-

ner preparadas soluciones concretas de loi problemas que interesan a Castilla, y con este objeto se nombrarán comisiones encar gadas de redactar ponencias sobre las cues tiones agraria, enconómica, social y de subsistencias: y sobre el régimen municipal, relaciones interprovinciales y Sanidad e Hi

Terminó el orador su discurso, agradeciendo a los asistentes su presencia en el acto, y escuchó aplausos entusiastas. A continuación, don Antonio Jiménez Ba yón propone que la Junta directiva provi-

se declare definitiva, aceptando la asamblea, per unanimidad, esta proposición, en medio del mayor entusiasmo. También quedaron nombradas las Juntas

de gobierno interior y de propaganda. 



# Pastoral patriótica en Oviedo

Por la familia cristiana y la enseñanza religiosa

Una exhortación para solemnizar la flesta de la Inmaculada

OVIEDO, 3.-En todas las parroquias se ha dado lectura a una elocuentisima exhortación pastoral invitando a los fieles a celebrar con gran devoción interior y el mayor blo tres!» Pero, a formar ese concepto de espiendor la proxima nesta de la Inmacula-dinero, contribuia mucho el manejarlo él, en da. Después de un canto hermosisimo a la Patrona de España recuerda la frase del Rey se hacía en el pueblo. Así, los jornales solían en el Vaticano: «Si la Cruz de Cristo de llegar a casa muy disminuídos. También trajara de sombrear nuestro territorio nacional. taba de averiguar el porque, pero un ex-España dejaría de ser España», y dice que traño silencio era la contestación. Por fin, en los días presentes debemos celebrar con un día ovóla hablar a Francho de cotización. mayor brillantez la festividad uniendo el sentimiento religioso con el más bello patriotismo, y así—añade—la fiesta de la Inmaoulada el pueblo no tenibas nengún vicio! será una afirmación robusta y enérgica de Religión y Patria, en la que vibrará el alma de la tradición española, al amor de las glorias pasadas, que son inmortales, y de la fe en los propios destinos. Así quedará sepultado para siempre el antogonismo que quisieron crear artificiosamente entre las tradiciones católicas y el porvenir de España hombres vacíos, presuntuosos o pesimistas servidores de efimeras modas filosóficas para sentar sobre bases inconmovibles la santa mo lo quiso Dios y se manifestó a través de que hablaban a escondidas, Francho estaba los siglos.

El Prelado concluye excitando a los fieles a llenar el día 8 los templos de la diócesis, rindiendo culto a la Inmaculada y pidiendo por la restauración de la familia cristiana, por la recta educación de la juventul, por toda la diócesis, por el engrandecimiento de Asturias, por el Rey y por España.

## Italia y la cuestión de Tánger

ROMA, 4.—El «Messagero» se ocupa de nuevo del estatuto de Tanger, que acaba de ser elaborado en París, y escribe:
«Se trata de saber si el Gobierno italiano, después de haber emitido reservas acerca del estatuto de Tánger, y confeccionado ya

por una Conferencia, de la que ha quedado Italia ausente, puede presentar el acuerdo un peligro para el porvenir. En ciertas circunstancias constituira para nuestros intereses comerciales y económicos en el Mediterraneo una puerta cerrada.»

# BENAVENTE A SEVILLA

Tomará parte en una cabalgata de los Reyes Magos

SEVILLA, 3.-En el Ateneo se ha recibido hoy una carta de don Jacinto Benavente, anunciando que llegará a ésta en el próximo mes de enero, probablemente el día 4, y que se propone, de acuerdo con el Ateneo. dar una conferencia en el teatro de San Fer-

El insigne dramaturgo tomará parte en la cabalgata que anualmente organiza el Ateneo Sevillano con motivo de la festividad de los Reyes Magos, para repartir juguetes entre los niños acogidos en los asilos de la ciudad. El señor Benavente representará a uno de

los Reyes de Oriente. En honor del laureado escritor se organizan diversos festejos

# Fruta de Aragón!

# LOSPIÑONES

Al general Mayandia, dei Directorio militar

los cambios netades en su marido. Limitóse La multitud salia enardecida, tras aquei a comminaries que se hallaba encinta, y esto grandes centros de población. ¿ Por que soberano discurso patriótico, con honores de bastó que que uno y otros saltaran de esto? arenga, en que el orador insigne canto las govo.

- Un Piñoncico! exclamó el tío Patricio, glorias de la Patria, terminando con estas palabras : «¡ Y sólo pido a Dios, como gracia | con exaltada al grát . ¡ Porque será Piñón especial, que al morir, mi cuerpo tome tie- no Piñona! rra sagrada, envuelto en la bandera espa-

-- Será chica! - disputaba su mujer. -- Pa tis mesros! Será un Piñon, como el orador apareció en la puerta del Ateneo, un pino! ¡Y coldau, como su aguelo! ¡Y una bandera surgió enhiesta no se sabe có- más valiente que Prim!...; Ganas me dan

mo ni de dónde—, y encabezando la manide gritar!... de gritar!... - Gritar - ¿Gritar qué?... - Viva España!...

nola!» ¡Que de ¡vivas! siguieron! Y cuando]

sa, como río desbordado, por la anchurosa

¡Viva España!, era el grito que se sucedia

sin interrupción, siendo contestado con ver-

dadero entusiasmo. Ya se acercaba la ma-

nifestación al punto de término cuando, ca-

minando en sentido opuesto, apareció un gru-

po de jóvenes, de aspecto obrero, que se

detuvo en la acera, junto a una esquina de

era de manifiesto desagrado y de contenida

Detúvose la bandera ante el domicilio del

orador, y tras ella toda aquella imponente

« Mil veces sea bendita

sagrada enseña de España!»

Y la multitud prorrumpió en nuevas acla-

Del grupo obrero salió entonces una voz

pronca, obscura, a medio alzar, que no se

supo si dijo «; Muera» o «Fuera»!; pero se

La boda estaba concertada para el día del

Pilar; tanto por ser esa costumbre en el pue-

blo como porque, al ir en viaje de novios

a las famosas fiestas, el Francho y la Pe-

tra, habían de quedarse en Zaragoza, donde

la industria remolachera ofreciale a aquél

un jornal pingüe..., pingüe comparado con el cuasi misero, del misero pueblo en que

vivia, «ni envidiado ni envidioso», educado

en el santo temor de Dios y en la venera-

ción a la Patria por aquel su padre, el tío

Patricio, el Piñón, que la había servido en

la guerra de Africa del sesenta, y a las ór-

denes de Prim, nada menos. ¡Y qué ufano

mostrábase él de haber hecho aquella cam-

paña y asistido a la batalla de los Castille-

os, en la cual ganose una cruz! ¡Como na-

rraba él aquella hazaña, en que, con Prim

al frente, cabalgando en famoso caballo blan-

co, arremetieron los nuestros a la morisma.

logrando triunfo memorable! «¡Y que lujo

el de las guerras modernas!»—solía decir—.

«Nosotros nos manteníamos de higos chum-

bos, como los moros, y de pan de muni-

ción!» Y refería el pantagruélico banquete

que se dieron los soldados un día que des-

cubrieron... unos sacos de garbanzos desti-nados a los privilegiados. ¡Cómo se pusie-

ron!... ¡No habían probado manjar tan sa-

la Patria, como a la madre, hay que que

y tales máximas le repitió cuando alegre y

expansivo, como siempre fuera, partió para

III

Francho, en efecto, había entrado en una

fábrica azucarera con un jornal espléndido;

si bien su pobre mujer solfa decir: «¡Pues,

señor, aqui veinte son menos que en el pue-

un día oyóle hablar a Francho de cotizacio-

-¿Y eso qué es?-inquirió la mujer-. ;En

No es vicio!-contestó, severo, Fran-

Y la Petra repasó mentalmente las que

- No estará en la tuya, pero en la

La pobre Petra comenzaba a notar cosas

extrañas en su marido. Desde que entró en

la fábrica y andaba entre varios amigotes,

Aquella expansión!... | Aquella alegría!...

Luego, siempre metido en no sé qué cen-

tros, que apenas si hacía vida en casa! Y

eso, a los pocos meses de casado! «¡Dios

mío! ¡Dios mío! ¿Qué será?...» Después, oyó

decir un día a los compinches de su marido:

«¡ El que los necesite quel»... Cosas que la infeliz Petra no entendía. Pero de lo que sí

se daba cuenta era de que su marido «era otro» que ouando salió del pueblo.

La llamada «campaña» remolachera termi-

mes de marzo, y cuando la Petra esperaza re-

gresar al pueblo con su marido para empe-

zar, con la primavera, las faenas agrícolas,

-Al pueblo te irás tú sola. Yo iré pa'l

verano. Ahora tengo que marcharme a Bar-

-¿Pero son «los compañeros»—reprochó

ella—antes que tu mujer y... tu... tu...?

—¿Y tu... qué?—inquirió él, desabrido.

Y ella, echándole, amorosa y tierna, los

—¡Mia qu'eres torpe!—mientras le desliza-zaba unas palabras al oído.

Separola el con brusquedad, y en su ros

tro dibujóse un gesto de disgusto. Petra

quedose estupefacta!... Mas, creyendo ella

que esto obedecía a la pena de la separa

Hombre! ¡Pronto pasará! Y, cuando vuelvas..., ¡qué dicha!

- U qué desgracia!-remató él, en repri

La Petra quedó anonadada... No adivina

TV

ba!... ¿Se habría vuelto loco?...

Francho partió para Barcelona.

oyó, extrañada, que éste le dijo:

celona con los compañeros.

brazos al cuello, exclamó:

ción, agregó, mimosa:

mido encono.

ella había aprendido como tales, y exclamó,

- Esa no está en la Dotrina!

Zaragoza en viaje de novios.

cho\_i. ; Es virtud!

ingenua:

mía, sí!

la bandera roja y gualda! ¡Mil veces bendita seas,

vía de la ciudad.

hostilidad.

masa de patriotas.

Y la rondalla cantó:

co, que no es la ocasión!...

-¿Pa qué, si estamos colos? - Repeño, pa ver si lo oge el chico!

eas noticias y «medianas», al decir del se nor cura, mosen Félix, que leía las cartas... Francho sólo habiaha de «Ateneos racionalis tas»..., cde Sindicatos», de «resistencias» y calle transversal. El gesto de los del grupo otras cosas, que el mismo mosen no acababa de entender : de cinal... mad... tusianismo». - Y que «mal» será ese?- proguntó, ingenuo, el tío Piñón cuando ola la carta--IA mi me güele mucho mal! -: Malísimo!--recalcó el cura-. : Eso va

> contra los hijos! -¿Un amaly contra los Julios?... ¡Será un especie de coléra?...

> -: Un coolera» que los mata antes de na-cer!

Llegó el mes de julio... Francho, en viaje al pueblo, detuvose en Zaragoza a conferenciar con los «compañeros» y «darles instruc ciones», pues era ya uno de los más signifiadivinaba que era grito hostil. Y esto basto cados y exaltados sindicalistas de acción... Y fuó el quien, al paso de la patriótica mapara que cuantos manifestantes se hallaban nifestación, dió aquel rugido antipatriófico.

cerca trataran de castigar...
-- Nada! 1 No ha dicho nada!--disculpó VImo de los del grupo-. Y cogiendo por el ¡Con qué alegría se le aguardaba en el pueblo!... La pobre Petra, impaciente, no pudo menos de salir a esperarlo un buen brazo al desmandado, lo encarrilo por la calle transversal, diciéndole: ¡Anda por ahí, Patrecho de camino, haciendo un enorme sa-

> salió. -¡Y qué desencanto! Francho la recibió francamente mal. Osco y cejijunto, ni siquiera hablaba... «¡Dios mío, qué le pasaria!» Y orguliosa y satisfecha, hizo alarde de su interesante estado... Si aquello no le conmovia!...

> - Por eso vengo!-afirmó él. Y viendo ella que no lo decía con la natural alegría, una idea surgió en su mente: «¿Dudará de mi fidelidad?» Y lanzóse a hacer francamente la pregunta. Francho no contestó. Entonces ella, hérida en su dignidad de esposa fidel'sima, transformose de cordera en leona, y rugió... Llegaban a casa... Al entre en el patio, de nuevo rugio la leona herida... Francio blandió entonces un arma blanca (; arcasmo!, ; muy negral), abajó el brazo verticalmente y rasgó. La Petra cayo al suelo. Francho buyó, exclamando: «; Ya no hay hijo para... nadie!» (Histórico.... por monstruoso que sea.) Un mozo-Capito-que pasaba, al verlo

huir lo siguió.

-; Eureka! ; Eureka!-exclamó el doctor, que reconocia a la pobre Petra. -¿Vive? ¿Vive? -preguntaron todos con

broso en toda la campaña!... | Y tan ale ansiedad Y en esto llegó, jadeante, el mogres! Y tan bravos! Y tan patriotas! "A | zo Gapito. que exclamó: -; Muerto! ; Muerto! Y el galeno, de espaldas y atento a lo su-

rerla como es: rica o pobre, próspera o cafda, chica o grande!»—solía decir—. «Lo vo. insistió:
otro—anadía—es tomar la Patria por patro-: Vivo! ; Vivo! ; Un chicarrón! ; Un hina, que se core o se deja, según da de jo más para la Patria!... ¡Los hombres son comer. ¡Por la Patria, la hacienda y la vida impotentes para suprimir la vida, que es Apedrean el "auto" de un

hay que dar!...» Y así educó a su Francho, don de Dies! -: Huérfano!-alguien se condolió. -¡No! ¡No! ¡Abin tiene padres en sus abuelos! ;Se llamara Patricio, como yo! -proclamó el tío Piùda.

VIII --: Cómo pasan los años!... ¡Que sea nohoragüena, tio Patricio!

- The folialismos, tio Pinon! Como pasan los años! -Ya v'ustó que tól pueblo salimos a esvez de ser ella la bolsera, según se decía y

perar al nieto.

-; To lo merece Patricico! ¡Miá que traer | 10 to merere ratifico; para que crace la lauriada! Qué valiente! | --- Un lién! Un bravo como pocos! | Cuando divisése a lo lejos la figura del héroe, la rondalla estalló en una jota vibran-

-¡Viva Patricio el valiente! - Viva Piñón! Al llegar éste, el abuelo se echó en sus brazos, lloriqueando.

te... Y el pueblo entero lo aclamaba:

-: Ahura, ya me puó morir! ¡Viva Es-

-: Viva!-se ovó en grito ensordecedor. -¿Pero han dáo el ¡viva! todos?-preguntó el vielo Piñán. Y la rondella, que no había cesado un momento, cantó:

«Quien al oir : viva España!

con un ¡viva! no responde, si es hombre, no es español: y si es español, no es hombre!» (1). Doctor G. GARCIA-ARISTA Y RIVERA. Académico correspondiente de la Española-

(1) Copla de Inis Sans Ferrer

# española en Roma

LONDRES, 4.-La Embajada de España ha hecho una declaración acerca de la internó en las fábricas, según costumbre, en el pretación que se ha dado a la visita hecha Roma por los Reyes de España y Primo de Rivera.

e nivera. La Embajada llama particularmente la atención acerca de las declaraciones hechas por el general Primo de Rivera, cuando ha

«No hay nada misterioso en el viaje de los Reyes a Roma. Nuestra política es perfectamente clara. La consolidación de los lazos que unen a España y a Italia desarrollará nuestras relaciones económicas, tendrá una gran influencia en la América latina y disminuirá las causas de competencia que existían entre nosotros. En el Mediterráneo sólo pensamos en una defensa pacífica. Ni Francia ni la Gran Bretaña tienen motivos para alarmarse.»

# Ford amplia sus talleres

Quiere fabricar 10.000 coches diarlos

NUEVA YORK, 4.-La «Ford Motor Co.» ha empezado trabajos de ensanche de sus fábricas, cuyo coste ascenderá a 110 millones de dólares.

La Sociedad quiere aumentar su capaci-Cuando la Petra llegó al pueblo, guardose dad de producción a 10.000 coches y camiomuy bien de comunicar a pedres y suegros nes diarios

DEL COLOR DE MI CRISTAD

# A voz en arito

El hecho ha sido tan fiel y repatidamento observado, que sobre el no puede haber dudas racionales: las personas que viven ses pueblos pequeños, y más aun las que viven en el campo, hablan ordinariamente en tono más alto, gritan más que las que viven en

He aqui mi modesta opinión. Sabido es que la naturalesa tiene harme al vacio. Y el silencio es un vacio como etso cualquiera, que el antedicho horrer obligas a llenar imperiosamente. No hay mis que mis ruido. La naturaleza, siempre escruzulose en el cumplimiento de sus deberes, stiende e cumplir esto como los demás que le has a do impuestos por la Providencie. Para ella dispone del viento que silba en les cattes. murmura en los árboles, ruge en el mas y tabletea en las ventanas mal cerradas. viento hace bastante ruido, pero es necesario rio más. También existe el eco que repretriplica y cuadruplica los sonidos; y el agraque se despeña en los torrentes y en los sal tos; y la lluvia que repiquetea en les attales. Por fin, existe el truene, megnito modo de que la naturaleza dispone para hacer ruido a toda orquesta. Sin embargo, no basta. Hay en el mundo

huecos muy grandes de silencio. Y tampoce la naturaleza puede estar siempre atenta. este rudo menester. La naturaleza tiene muchas obligaciones; tiene que empujar el carre del sol para que salga a su tiem**no todos los** dias, tiene oportunamente que llamar a la luna a escena, tiene que producir flores y frutos, tiene que nevar de cuando en cuando y tiene que envejecernos y matarnos a nues. tra hora. Tiene mucho que hacer. Y si :se dedica a terraplenar con ruides el silencio no le quedará tiempo para otra casa.

Por esto ha delegado la mayor parte de su, fama en el hombre, obligándole a que haga ruido, mucho ruido, todo el ruido que puedo. El hombre cumple esta misión presementes discute, rocifera, canta, oraciona, silva, po-tea, rie a carcajanas, lanza alaridos de delor y se entrega a toda clase de estruendosas manifestaciones. Pero los hombres unidos en grandes haces han hallado habiles medias inra librarse de la carga; han hallade la migcrificio, pues estaba en días críticos... Pero quina trepidante, el silbato estridente, la com pana del tranvia, la bocine del automovil, lat. de las ruedas sobre el adoquinado y muchas cosas. Reunido todo esto en una gren ciudad no sólo se llama así el espacio silencioso, sino que el ruido rebosa, se sale. Y los hombres, libres de la fatiga, pueden exqueste se de gritar y hablan en un tono medio que no desgarra el oído,

Pero en los pequeños lugares y en el cempo-sobre todo, en el campo-la situación es muy distinta: el silencio es enorme, la náturaleza sólo truena y ruge de tarde en tarde, no disponen de maquinas trepidantes, de silbatos estridentes, de tranvies cempanudos. de automóviles con bocina, de motocicletas con detonador: no disponen sino de la von humana, primitivo y fatigoso recurse al que no tienen otro remedio que acudir. Y come además se reunen pocas persons, tocas & mucho silencio que llenar, y por consiguiero te, a mucho ruido que hacer. Por eso alien tanto la voz y nos chocan sus gritos cuenda les encontramos en la ciudad.

Tirso MEDINA

### El palacio presidencial yanqui ... amenaza hundirse

WASHINGTON, 4.—Según un informe ; los ingenieros oficiales, la Casa Blanca and naza hundirse. Se van a pedir tres millong para su reparación

# candidato inglés

Cien millones de circulares electorales

LEAFIELD, 4.-La excitación de la lucia electoral ha dado lugar a varios incidentes desagradables en distritos londinenses y escoceses. El más grave fué el ecurrito ai coronel Spender-Clay, conservador, que ha visto apedreado su «auto» por una banda de energúmenos, resultando con dos de-

dos seccionados. Curándose en salud, el Labour Party se ha apresurado a condenar públicamente atentado, del que, según dice, no le calle

responsabilidad alguna. Mister Churchill ha hecho indignadas fier claraciones con este motivo, diciondo que los obreros que así luchan sen peures que lobos. «Si el Labour Party quiere deserapeñar un papel en la vida del país, debe abandonar a los aliados sospechosos que le

han surgido.» En Escocia varios candidatos liberales han renunciado a hacer propaganda, ante la actitud agresiva y alborotadora de 📫 laboristas.

Por lo demás la campaña electoral continúa con el mismo ardimiento. La Dirección de Comunicaciones ha debido tomar. medidas especiales para evitar interrupciones en los Correos. Se calcula que los candidatos han enviado a sus electores unos 100 millones de cartas y circulares electorales.

Los laboristas han rectificado su postura, algo vacilante en lo que sa refiere el impuesto sobre el capital. Ramay Mac Denald ha dicho ayer que el impuesto sebre el capital es el remedio mejer, y hasta. ahora nadie ha indicado otro equivalente, de suprimir la deuda nacional y la falta de trabajo.

PASTILLAS PARA LA GARGANTA LONDRES, 4.—En Inglaterra los nego-

cios no pierden minca suo dercebes efecto, se anuncia que todos los candidatos a las elecciones generales que se prosentan por el gran distrito de Yorkshire han recibido de una gran fábrica de bombones una caja de pastillas contra das aferciones de la garganta.

# Hallazgo de explosivos

ZARAGOZA, 4.—Practicande un minusio so registro en la casa donde fueron halladon y detenidos los tres sindicalistas escapados de la cárcel, ha sido encontrada gran centi. dad de dinamita, polvos de una materia sun no determinada, pero que se supone que en para fabricar explosivos. En otro registro realizado en el domicilio de Antonio, Manque está también defenido por el mismo no tivo, han sido encontradas varias pistolas T. cargadores. En este asunto interviene el Juzcado ma

.....

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENCE & LAS CALATPAYAS)

litar.

A las einco y cuarto llegó a la Presidennia el general Primo de Rivera. Recibió os periodistas por el éxito del viaje re-

gio, y contestó diciendo: «Era una pape eta difícil, que hemos tenido la sperté de desarrollar con toda fe-

licidad No hablo a ustedes del viaje porque todo to conocen ya por las informaciones de los periódicos, que han sido admirables, y por as que estoy agradecido. Además todo se conoce, porque todo se

ha hecho a la luz del día; nada ha quededo oculto. Ŝi de mi reunión con el Directorio, que

tener lugar ahora mismo, surgiera e político de interés se lo comunicaria ustedes en seguions

Tedes los ayudantes de los generales del Directorio y todos los empleados de la Premidencia felicitaron al general Primo de Rimomentos antes de que se reuniera el Censejo.

El Directorio estuvo reunido desde tias tos a les ocho y cuarto. No se facilitó nota affeices.

Al salir, el marqués de Estella dijo s de periodistas:
No he tenido tiempo de redectar la no

to que enuncié. Es cosa que no se puede hacer a la ligera y sin pensar, porque ad trata de dar contestación a instancias, peticiones, propuestas, más bien mociones, que han llegado hasta el Directorio, de las que anas tendrán contestación favorable y Bras negativa. Es una satisfacción que doy al pueblo español, y esto tiene trascenden-cia. Pero por no defraudar la expectación watedes, que son tan bondadosos y amables, he aprovechado un cuarto de nora pera hacer una cuartilla que ahora les da-ran, y que, aunque no tiene enjundia, algo de leer entre limeas. La otra nota la medens o esta noche, si tengo tiempo.

Acadieron aver a la Presidencia los gene reles Martinez Peralta, Borbon, Arlegui y duque de Tetuán, el director de «El Sol» y el marques de Alonso Martinez, dos veces. El presidente despachó con el subsecratario de Estado y con el encargado de Gracia y Justicia.

\* \* \*

La Comisión de obreros ferroviarios de Compañía de Madrid a Aragón ha celebrado una entrevista con los vocales obro-pos del Comité paritario del Instituto Na-tional de Previsión. De ella han salido plela forna legal en que procede dicha Institución. Por su parte, los vocales han reconocido el descuento obligatorio que se les venia ha-

Insiste, pues, la Comisión en su propósto de obligar por todos los medios legales a la Companía a la devolución de las mensualidades que se le han descontado para at Institute

Cien republicanos a la Monarquía VALENCIA, 4.—Comunican de Castellón

que ha sido remitido al Gobierno civil un escrito firmado por más de un centenar de republicanos de Segorbe, en el cual, en vis. a la puerta del templo. del viaje del Rey, de las declaraciones de Primo de Rivera y de la campaña de moralización emprendida por el Directorio, se ofrecen a éste, reconociendo la Monar-

### A TRAIDA DE AGUAS EN CARTAGENA

Una asamblea para pedir la construcción dei pantano de Talvilla

CARTAGENA, 4.-En el Teatro Princi pal se ha celebrado una asamblea magna de fuerzas vivas, para tratar de la traída a esta ciudad de agnas potables y de riego. Presidió el acto el alcalde de Cartagena, que tenía a su derecha al gobernador militar, y a la izquierda al alcalde de Murcia.

Hablaron ambos alcaldes, y los ingenieros diola, exponiendo todos los grandes benefinios que reportaria la construcción de un menteno en el río Taivilla, que permitiria regar una gran zona del campo de Cartagena. El propagandista agrario señor Muñoz Palau, pronunció también un elocuente discurso en el que expuso algunos datos de gran importancia para la solución concreta del problema.

Al final de la asamblea, el alcalde de esta riidad propuso que se agregara a las bases acordadas otra en que se hiciera constar que, así como Murcia puso el nombre de la Virgen de la Fueusanta, Patrona de aquella gindad, al pantano que antes se llamaba del Infierno, también Cartagena impondrá al pantano de Taivilla el nombre de su Patroina la Virgen de la Caridad.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, y entre clamorosos vivas a Murcia Cartagena. En breve se celebrará en Murcia otra

camplea de fuerzas vivas para pedir tam-nen la construcción del pantano de Taivilla.

## Un homenaje al poeta Pelayo

CARTAGENA, 3.—En el Gran Hotel se ha celebrado el banquete organizado en hopor del poeta y periodista don Miguel Periodista

Al acto esistieron representaciones autridas de todos los organismos y elementos lo-celas, y los algaldes de este ciudad, y de

furcia. Fracidia el homensjeado. El alcelde de Cartagena, en nombre de la siudad, elogió la labor periodística y litera-tia del señor Pelayo, a quien entregó un artistico pergamino con el título de hijo pre-dilecto de la ciudad. El alcalde de Murcia llamo si festejado gloria de ambas ciudades, y protectio officerie en breve un proximo

minimate en Marcha.

Di principalità del Casimo, coronel Rodripale tra Cartagena no deje abendonado en se vida privada al benemerito poeta, y para que le asegure la situación económico

El festajado, entre grandes ovaciones, caneté les glories de la región y se refirió al pleito de la capitalidad, siendo posible que por la capitalidad dispade el la la la capitalidad de la capitalid mo que se iniciaba entre Murcia y Cartage-ma por la cuestión de la capitalidad de la

## Entavor de los intelectuales älemanes

DO De Dos altitutes de les Becueles de Comercio, Industria y Nausinto una ousstación publica en do los estudiantes elemanes. was que his recorrido las calles pludad, precedida de la banda muniando es elle un camión, adorog a los intelection

# de Barcelona

Se aprueba el estatuto definitivo tectorado.

Nueva sustitución de Ayuntamientos en fa provincia de Valencia

BARCELONA, 4.—Esta tarde tuvo efecto en las oficinas de la Exposición una asamblea, convocada por el alcalde, para que la Junta y el Comité mixto del futuro certamen examinasen el nuevo estatuto que ha redactado la Ponencia que se nombró al efecto y por el que se ha de regir en lo sucesivo la marcha administrativa de dicho organismo.

El estatuto fue aprobado por unanimidad, y se acordó dar un voto de gracias al alcalde para que, al someterlo a la consideración del Concejo, designe los nombres de las personas que han de constituir la Junta directiva y de las que han de constituir la plantilla del personal de oficinas. El estatuto, una vez aprobado por el Mu-

nicipio, será elevado a la aprobación del Go-

### Por injurias a la autoridad

BARCELONA, 4.-El Juzgado del distrito primero ha remitido al juez decano de esta ciudad un exhorto para que se reciba declaración al ex diputado Emiliano Iglesias, autor de un artículo inserto en un diario de Orense, que el fiscal denunció por conside-

rarlo injurioso para las autoridades. El exhorto ha sido trasladado a Madrid, residencia actual del ex diputado a que se refiere esta noticia. Libertado para que visite a su padre, enfermo

nifestó esta noche a los periodistas que ha-bían sido puestos en libertad cinco presos gubernativos y que en días sucesivos serán del plan lo antes posible. libertados lo demás, a medida que se vayan

La handara dal regim revisando sus expedientes.

Luego dijo el gobernador que hace unos días tenía noticia de que el padre del carte- sario el alcalde de Ceuta acompañado del co- tugués, 0,29. ro detenido. Tomás Castellote, estaba grave- ronel Serrano, para invitarle a las fiestas que mente enfermo en un pueblo de la provincia se preparan en aquella ciudad con motivo de de Valencia y que, por ello, ha dispuesto que la entrega de la bandera que regala el puefuese libertado el preso.

### Una huelga y un arregio .

algunas disposiciones de los patronos, se han Empréstito para los riegos declarado en huelga los obreros de la fábrica Héctor y Compañía.

-El gobernador dijo esta noche que en Sabadell había quedado solucionada la huelga que sostenían los trabajadores de la fábrica de hilaturas del señor Bros.

### La flesta de Santa Bárbara

BARCELONA, 4.—Esta mañana, con motio de la festividad de Santa Bárbara, en la riegos del Alto Aragón. Asistieron los iglesia de los Carmelitas Descalzos, de la Ayuntamientos de Huesca, Barbastro, Cari-Gran Vía Diagonal, se ha celebrado una so- ñena, Sástago, Zaragoza y otros y las Dilemne misa de «Requiem» en sufragio de los putaciones de Huesca y esta provincia. artilleros fallecidos.

tado Mayor, y las demás autoridades.

Las tropas que estaban formadas a lo largo de la Diagonal, rindieron honores a la lar mediante un empréstito, qui llegada del capitan general, y desfilaron antria con la garantia del Estado. las autoridades, que se habían colocado

Después se celebró la misa, que dijo el capellan castrense, señor Valenzuela, y ter- más numerosa posible, para hacer entrega minados los oficios desfilaron de nuevo las al Directorio de aquélla. tropas ante el capitán general, retirándose a sus cuarteles.

Aumenta la recaudación de arbitrios BARCELONA, 4.-El resultado de la recaudación por arbitrios indirectos durante el mes de noviembre ha sido de 2.022.901 pesetas, que, comparado con el de igual mes del ejercicio anterior, acusa un aumento de

113.006 pesetas. De este aumento corresponden 90.595 peetas a lo obtenido por carnes y líquidos

### Se han suicidado el secretario y el contador En favor de los estudiantes de La Bisbal

BARCELONA, 4.—Comunican de La Bisbal que han puesto fin a su vida el secretario de aquel Ayuntamiento, Francisco de P. Vázquez, quien dejó escrita una carta, en la que hacía protestas de honorabilidad, añadiendo que, desgraciadamente, había heredado los desaciertos del contador de aquel Ayuntamiento.

Este contador también puso fin a su vida hace un mes.

El suceso ha causado honda emoción en La Bisbal, pues el señor Vázquez era en dicha ciudad muy apreciado.

### Dos Ayuntamientos destituídos VALENCIA, 4.—Han sido destituídos los

Ayuntamientos de Alcira y Torrente. Los concejales han sido sustituídos por los más prestigiosos elementos de la localidad, se una realidad la cuestación proyectada. sin distinción de partidos políticos. Esta norma, que se inició en Játiba, pa-

lidades de distrito para matar los focos del caciquismo rural que aun quedan. \*\*\*\*\*

## A 60 PESETAS

como propaganda, gabanes en todas formas y lores, que valen 90; véanto y se convencerán-CASA SESEÑA. CRUZ. 30; ESPOZ Y MINA. 11 primera del mundo en cap**as y ga**bardinas

(COMUNICADO DE ANOCHEI) Sin novedad en ambas zonas del pro-

Un retrato de Primo de Rivera en el

regimiento de Ceriñola MELILLA, 3.-El regimiento de Ceriñola ha adquirido un retrato del general Primo de Rivera, hecho por un dibujante de la localidad. Será llevado a Madrid para que lo firme el interesado, y colocado después en el

cuarto de banderas del citado regimiento. Esta tarde se verificó en la capilla castrense, el acto de bendecir la nueva imagen de San Fernando. Fué madrina la señora del coronel Andrade.

-Con motivo de la festividad de Santa Bárbara, Patrona de los Artilleros, se han celebrado brillantes fiestas en todos los campamentos donde hay fuerzas de este Arma. -Han embarcado para la Península los soldados del batallón de Guadalajara, pertenecientes al reemplazo del 20.

La tercera y cuarta companías del regimiento de Melilla marcharán mañana al Penon de Alhucamas pera relevar a las dos de Ceriñola que allí se hallan destacadas.

### La harca enemiga, debilitada

TETUAN, 4.-Las noticias del campo acusan tranquilidad, notándose únicamente algo de agitación en la zona oriental, como consecuencia de los descalabros sufridos por la harca enemiga.

—Han terminado las fiestas del concurso hípico, con asistencia del alto comisario, viéndose muy concurrido el campo de la Sociedad Hípica. —En breve serán sacadas a subasta las

obras públicas comprendidas en el proyecto BARCELONA, 4.-El general Lossada ma- general aprobado recientemente por la superioridad. La Delegación de Fomento activa los trabajos, a fin de comenzar la ejecución

### La bandera del regimiento de Couta

TETUAN, 4.-Ha visitado al alto comiblo al regimiento de Ceuta que manda el citado coronel.

# del Alto Aragón

Se pedirá al Directorio que el Estado dé la garantía

ZARAGOZA, 4.—En la Diputación se ha celebrado una asamblea para tratar de los

Los reunidos examinaron detenidamente Agistieron al acto el capitán general, los las diferentes soluciones presentadas a este gobernadores civil y militar, el alcalde, que magno problema, y acordaron encomendar vestía uniforme de teniente comonel de Es- a una Ponencia la redacción de una Memoria, en el sentido de otorgar la terminación de las obras a una Empresa particular mediante un empréstito, que se emiti-

Se acordo, finalmente, que una vez redactada esta Memoria de conclusiones vaya a Madrid en tren especial una comisión, lo

# ASMA, CATARROS BRONQUITIS GRÓNIGAS GOTAS RELEMANAS "BATLLE" Farmacias y Droguerías

# de la Europa Central

El lunes tuvo lugar en la Universidad Central el acto anunciado previamente, organizado por este Comité.

A las once llegó a la Universidad su al teza real la infanta doña Pilar, a la que esperaban, en representación de aquélla, los señores Castro y Casares, el presidente del Comité, señor Marín, y diversos miembros del citado Comité.

Ya en el Paraninfo, el señor Gil Sastre. secretario del Comité, dió lectura a unas cuartillas, en las cuales expuso la labor realizada e indicó la gratitud que debía a todas las personalidades y entidades que tan eficazmente habían contribuído para que fue-

La señorita Gimeno, recogiendo las palabras del señor Gil Sastre, se ofreció, en rece que va a seguirse en todas las capita- nombre de las señoritas, a trabajar por el mayor triunfo de la cuestación del estudiante pobre.

El settor Marin, presidente del Comité, saludó en primer término a las señoritas estudiantes, tan dignamente presididas por su alteza real, a la cual dedicó frases de elogio. Con gran elocuencia trazó un cuadro de la situación de los pueblos que lucharon durante la guerra y después prosiguieron la lucha por el oro, diciendo:

«En medio de tanta hecatombe, en medio de tente luche fratricida, sonó la voz del poeta blasfemo, diciendo: «Dios se ha olvidado de los hombres»; v la juventud sana sabe, por fortuna, responder a este grito: «No: es que los hombres os habéis olvidado de Dios.

Terminó resumiendo lo dicho por los an teriores oradores, y dice como final: «Puede concretarse este acto en una sola palabra: Amor, smor v amor; que es, al fin y al cabo, fe en Dios.»

Per último, su alteza real pronunció breves palebras, agradeciendo, en nombre de sus compatriotas alemanes, la labor del Comité, así como tembién las frases que se le habfan dedicado.

En medio de atronadores aplausos aban dono el Paraninto, acompetiada a su salida por las mismas personas que lo habían he cho a la entrada. La señerita Vives entregó a su alteza un precioso ramo de flores.

Acto seguido el Comité procedió a la distribución de títules a las señeritas postu-

lantes. La cuestación será definitivamente, en lugar del miércoles 5, como se había anuticisdo, el jueves día 6, lo que se sidvierte a las personas interesadas.

## Una aclaración

Este Comité nos ruega nuevamente hagamos constar que es completamente ajeno a la cuestación organizada con carácter particular en algunos teatros y «cines» de esta Corte en el día del domingo. La cuestación de este Comité tendrá lugar, como más arri- gro, 26 dupdo.), de nueve a trece y de diez y seis ba decimos, el día 6 de los corrientes, estando legalmente autorizada por el Directorio militar, teniendo carácter público y estando patrocinada por el excelentísimo señor rector y todos los decanos de las distintas Facultades, bajo la augusta presidencia honoraria de su alteza real la infanta doña

# DE BOLSA

### MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,20; E, 70,40; D, 70,50; C, 70,60; B, 70,60; A,

70.60. 4 por 100 Exterior.—Serie D. 85,75; C. 85,75; B, 86; A, 86,25. 5 per 100 Amortizable.—Serie F, 93,90; E, 94; D, 94,05; C, 94,25; B, 94,25; A,

94.25; Diferentes, 94,25. 5 por 100 Amortizable (1917).—Serie D. 94; C, 94; B, 94; A, 94.
Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102,10

B, 102,10 (dos años); serie A, 101,65; B, 101,65 (dos años nuevos); serie A, 100,45;

B, 100,45 (4,50 por 100, octubre.)

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1868, 84,50; Sevilla, 91. Marroecos, 78,50.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 88.25; idem 5 por 100, 98.65; idem 6 por 100, 109,50; cédulas argentinas, 2,48. Acciones.—Banco de España, 576; Tabacos, 238; Banco Hipotecario, 261; Español Crédito, 154; Río de la Plata, 152; idem idem fin corriente, 152; Central. 114; Explosivos, 346; Azúcar (preferente), contado 84,25; fin corriente, 85; idem (ordinaria) contado, 32; Felguera, 48,50; Unión Eléctrica. Madrid, 93; M. Z. A., fin corriente 309; Nortes, contado, 312; fin corriente, 315: Los Guindos, 94.

Obligaciones. - Azucarera (bonos), s/c, 100; Compania Naval, 6 por 100, 98; idem idem (bonos), 99,50; Alicantes, primera, 285; idem G, 99.95; Nortes, primera, 64,30 idem tercera, 62,50: idem cuarta, 62,50; Asturias, primera, 62,70; Alsasus. 83,50 Andaluces, 73.25; Asturiana, 104; Riotinto, 103,50; H. Española, 97; Gas Madrid, 99.50; Trasatlántica (1920), 109.

Moneda extranjera. Francos, 41,35; idem suizos, 134,50; idem belgas, 35,80; Libras, 33,50; dolar, 7,72; liras, 33,25; escudo por-

Altos Hornos, 113: Explosivos, 843; Resinera, 263; Norte, 316; idem primera, 64; Banco Bilbao, 1.710; Unión Minera, 570; Vascongada, 200.

### PARIS

Pesetas, 243: liras, 81; libras, 81,42; dólar, 18,79; coronas suecas, 493,50; ídem noruegas, 280; idem dinamarquesas, 324; francos suizos, 327; fdem belgas, 86,20; florín, 712; Riotinto, 2.635; Rio Plata, 320. .....

## California (2011) sell and an income and a second property of the second party of the UROMIL PODEROSO DISOLVENTE DEL

ÁCIDO ÚRICO

adoptado por los más eminentes médicos de España, a los que podéis consultar Se obtienen curaciones sorprendentes de

### Artritismo - Reuma Gota - Mal de Piedra

en enfermos desengañados que no encontraron alivio alguno en los preparados más acreditados Los que sufris de estos males, «tomad



Herario de otoño, invierno y primavera Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

REAL ACADEMIA ESPANOLA (Feline IV. 9) en obras. REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA (calle de León, 21). de diez a diez y seis-ARCHIVO HISTORICO NACIONAL (paseo de Recoletos, 20), de ocho a catorce, ESCUELA SUPERIOR DE ARQUITECTURA

(Estudios, 1), de ocho y media a doce y de catorc# a diez y seis y media. ESCUELA DE SORDOMUDOS Y DE CIE-GOS (Castellana, 63), de catorce a veinte. ESCUELA DE VETERINARIA (Embajado-

es, 70), de nueve a quince-FACULTAD DE DERECHO (San Bernardo, 59), de ocho a catorce. Los domingos de diez a FACULTAD DE FARMACIA (Farmacia, 2), de

nueve a doce v de catorce a diez v siete. FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS (To edo, 45), de ocho y media a catorce y media. Domingos, de once a una.

FACULTAD DE MEDICINA (Atocha, 104), de INSTITUTO GEOGRAFICO Y ESTADISTICO paseo de Atocha, 1), de ocho a catoros-MINISTERIO DE HACIENDA (Alcali, 7 y 9)

nueve a catorce ESCUELA INDUSTRIAL (San Mateo, 5), do liez a trece y de diez y siete y media a veinte y nedia. Los domingos, de diez a doce. BIBLIOTECA NACIONAL (paseo de Recoletos

20), de nueve a diez y ocho. Les dominges, de diez BIBLIOTECA POPULAR DEL DISTRITO DE CHAMBERI (paseo de Ronda, 2), de diez y seis a

eintalós. Los domingos, de diez a una-BIBLIOTECA POPULAR DEL DISTRITO DE LA INCLUSA (Ronda de Toledo, 2), de diez y ridades administrativas en la carcel, donde seis a veintidos. Los domingos, de diez a una. BIBLIOTECA DEL REAL CONSERVATORIO mero de raciones que era el de presos. DE MUSICA Y DECLAMACION, de coho a ca-

TALLERES DE LA ESCUELA INDUSTRIAL (Embajadores, 88), de ocho a catorce. CENTRO DE ESTUDIOS HISTORICOS (Alma-

iez y seis a veintidos. Los domingos, de diez a una cargo por la superioridad, por haber dado ECONOMICA MATRITENSE (plaza de la Villa, cuenta de él al director de la cárcel, con 1), de doce a diez ocho-

CAS (Alfonso XII, 58), de oche a doce y de quin- tar.

# EL DIRECTORIO La sutura Exposición DE MARRUECOS COTIZACIONES FIRMA DEL REY

GUERRA, Concediendo la gran cruz blanca del Mérita Militar al temente general del Ejército belga

monsieur Collyns -Idexu igual condecoración al teniente genera del Ejército belga monsieur Deruette.

-Idem igual condecoración al teniente general

-Idem igual condecoración al teniente general del Ejército belga monsieur L. Burguet.

-ldem igual condecoración al teniente genera del Ejército belga monsieur A. F. E. Cabra--- Idem igual condecoración al teniente general del Ejército belga monsieur A. B. J. J. Borremans.

-- Idem igual condecoración al teniente general del Ejército belga monsieur R. B. H. L. Constant. -Disponiendo cese en el cargo de intendente general militar el intendente de Ejército don Angel Altolaguirre y Duvale, por pase a situación de primera reserva, por edad.

-Idem en el cargo de intendente militar de 'a séptima región el intendente de división don Mannel Díaz Muñoz, por pase a situación de primera reserva, por edad.

-Idem en el cargo de inspector de Sanidad Militar de la primera región el inspector médico de pri mera clase don Federico Urquidi y Albillo, por pas a situación de primera reserva, por edad.

-Nombrando intendente general militar al intendente de Ejército don (Manuel Piquer y Martínez, actual intendente militar de la cuarta región. -Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Luis Monravá y Corta-

-Idem igual condecoración al general de brigada don Carlos Pérez y López de Robredo. -Disponiendo que el general de brigada en

ción de primera reserva don Vicente Sastre Cortés pase a la de segunda reserva. -Idem que el general de brigada en situación de primera reserva don Ramón Rexach y Medina pase

la de segunda reserva. -Concediendo el empleo de general de brigada, por servicios de campaña, al coronel de Estado Ma-

yor don Ignacio Despujols Sabater. -Idem la gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada, honorario, en situación de reserva. don Enrique Injesta Lónez.

-Idem igual condecoración al intendente de división, honorario, en situación de reserva, don Manricio Sánchez de la Parra y Jiménez. -Promoviendo al empleo de general de brigada si

coronel de Infantería don Francisco Zubillaga y Reillo. —Concediendo el empleo de general de brigada, tez y delicadeza dada de tarde en tarde. honorario, en situación de reserva, al coronel de Infantería don José Rodríguez Hernández-

-Autorizando la ejecución de las obras comprendidas en el proyecto de reformas en el Hospital Militar de Carabanchel, -Idem la ejecución de las obras comprendidas en el proyecto de cuartel para el batallón de Alumbra-

do en campaña, en Zaragoza. -Exceptuando de las formalidades de subasta y concurso la ejecución de las obras del anteproyecto de terminación de la carrefera de Megaret a Gozal, en Larache

-Idem idem de la de Gozal al zoco el Jemis de Beni Aros, en Larache -Idem idem de la del zoco el Jemis de Beni

Aros a Afernum, en Larache--Autorizando la celebración en Melilla de un con curso de arriendo de locales para elojamiento de las representaciones de los Cuerpos expedicionarios. -Idem al Depósito de recría y doma de la cuarta zona Pecuaria para convocar concurso de arriendo

de 1.500 hectáreas de terreno para pastos, que ne-

cesita, en la provincia de Madrid. -Declarando comprendida en la base décima de la ley de 29 de junio de 1918, a los efectos de pensión, la muerte del teniente don Miguel de Tapia Ruano y de la Vega, ocurrida al evadirse del cauti verio en que se hallaba.

-Autorizando la adquisición de piezas de recam bio para los automóviles Benz, en el precio total de 29.741 89 pesetas. -Idem la celebración de concurso de arriendo de

un local o edificio en la plaze de Palma de Mallorca (Baleares) con destino a ampliación de las oficinas de la Comandancia de Artillería de dicha plaza--Idem la celebración de concurso de arriendo de un local o edificio en Aranjuez, con destino el terde los Cuerpos disueltos del Ejército-

-Proponiendo para el empleo superior inmediato a los capitanes de Infantería don Angel Martín Marin (fallecido) y don Luis Valcázar Crespo por méritos contraidos en campaña-

-Idem para igual recompensa al teniente de In-

fantería (fallecido) don Manuel Torres Menéndez por méritos contraídos en campaña. -Idem para la concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada, a dep jefes y 15

oficiales. -Idem para igual condecoración, sin pensión, a a un comandante y tres tenientes. -Idem pera la concesión de mensión honorífica

encilla al comandante de Infanteria don José Ra-

pallo Romero.

-Proponiendo para el mando del batallón de Cazadores Arapiles, número 9, al teniente coronel de Infantería don Riumón Losada Roces--Idem para el de la Subinspección del séptimo

tercio de la Guardia civil (Zaragoza) al coronel Jon Cristóbal Castañeda Castañeda. --Idem al coronel de Intendencia don José Bless Larra para el mando de la sexta Comandancia de tropas de Intendencia y al teniente coronel del propio Cuerpo don José Vacas Suárez para el de la

Jefatura de la Intendencia Militar de Greu Ca--Idem al capitán médico don Eduardo Mateo Hernández para el mando de la Compañía mixta de Sanidad Militar de Melilla.

-Idem a los coroneles de Infanteria don Gregorio Erlés Rodríguez para el mendo del regizaiento del Infante, número 5; don Heliodoro Carmona Armentia para el de América, número 14; don Enrique Alvarez Leyra para el de Burgos, núm. 36; don Enrique González Massa para el de la zonta de Boria, número 24: den José Castro Vázquez para el de la de Valladolid, número 36; don Juan Perelló Sacristán para el cargo de gobernador militar de Soria y al teniente ecronel de la propia Arma don Salvador Mena Vivern para el mando del batallón de Cazadores Ibiza, número 19.

### LOS FAMOSOS CHOCOLATES de nuestro amigo Isidro López Cobos se elaboran a la vista del público en su MOLINO, GENOVA, 4. Compradles

## Irregularidades en la cárcel de Málaga

Bl director y la mayor parte de los empleados destituidos

MALAGA, 4.—Es objeto de todos los comentarios el descubrimiento de irregulase ha comprobado que se adquiría doble nú-

Han sido destituídos el director, el administrador y todos los demás empleados, excepto dos, habiéndose hecho cargo de la dirección de la cárcel el inspector de Prisiones don Ricardo Mur, venido de Madrid.

Ha realizado la inspección un teniente coronel, de orden del gobernador, en virtud de BIBLIOTECA POPULAR DEL DISTRITO DE denuncia presentada por un empleado de la BUENAYISTA (Don Ramón de la Cruz, 60), de cárcel, que había sido suspendido de su ), de doce a diez ocho. quien había tenido un altercado acerca de la MUSEO DE REPRODUCCIONES ARTISTI- guardia que el referido empleado debía pres-

# Exposición Mongrell

La súbita admiración, el deslumbramien to que produjo el arte intenso, luminoso, apasionado y vibrante de Sorolla fué estas de que no se le estudiara con la profundidad v el detenimiento necesario para llegar a determinar lo que había en el de personal, de expresión propia, de manifestación del Ejército belga monsieur barón V. D. A. L. Bul- de su carácter y su sensibilidad y lo que había de influencia del medio, del ambiente. de las características que, a pesar suyo, le imponian su raza, su contextura levantina, el modo regional de sentir y de expresar

el arte. La agresividad pictórica de Sorolla hizo que culminaran en él estas notas de la manera regional, y al que las exaltaba y las hacía más perceptible con el brio impetus so y desenfadado de su pincel, se le imputaron como propias y personales, hasta el punto de reunirlas todas, enunciándolas con el nombre de sorollismo y de calificar de sorollista o discípulo de Sorolla a todo aquel pintor en el que se acusaban con alguna energía estas notas regionales.

Un estudio más detenido del arte moderno valenciano ha hecho ver que, aparte de lo que había intimamente personal en Sorolla, lo que después se ha denominado sorollismo, existia antes que él; hasta en la literatura se daba el impetu y la energia, el colorismo vibrante, la impresión honda, ampulosidad en la manera que se acusa más intensamento en Blasco Ibáñez el Sorolla literario len su primera época, y esta semefanza entre el literato y el pintor demuestran que ambos cedían a imperativos racia-

les, a modalidades del arte regional. En una reciente Exposición de pinture valenciana, donde la abundancia de obras ofreció un amplio margen de estudio, se pudo observar cómo estas notas sorollistas se daban, más o menos distintamente, en pintores de diversos procedimientos, de diverso carácter y hasta de oppostas tendencias. Precisamente estas condiciones comunes son las distintivas de una escuela, y no es posible negar realidad a la escuela valenciana.

De tal modo se la concedemos nosotros que la consideramos como una esperanza, como una reserva de energía y de vigor para contrarrestar este arte enfermo y depauperado, que por todas partes se nos ofrece-este arte fácil de receta, de literatura, que sólo se defiende con alguna nota de exquisi Y Mongrell justifica plenamente estas im-

presiones nuestras; al hablar de Mongrell pa

rece cosa obligada hablar de Sorolla; tembién nosotros lo hemos hecho, pero es pare encontrar entre ambos la característica común del levantinismo; antes que nada, an tes que un gran pintor moderno, es Mongrell un levantino, un espíritu ardiente, enturias ta, curtido por la luz mediterranes que perece exaltar y hacer vibrar los espíritus, enardecerlos en un apasionado amor a la lus, al color, a la naturaleza toda en un sentido pagano, tocado de la intensidad africana-Pero la nota personal de este pintor, lo que le hace distinguirse, está en el equilibrio, entre la impetuosidad de raza y una delicada modernidad, que permite más amplia manifestación de su parte pagana . través de modernas exquisiteces. Así el cusdro más representativo de su espírita está en «Poema de Anacreonte», en el que la «xpresión y la emotividad de hombre mederno refuerza la sencillez y la serenidad del asunto v de la manera.

Vuelven las notas regionales, de luz y de energía. en «Bajo el parral de rosas» y decando la barca», en la explosión riquistra de «Primavera valenciana» y nuevamento s través de estas exaltaciones, la exquisitez y la expresión aparecen en el delicioso interior de «Confidencias» y en algunos estudios de paisajes, que equivalen a otras tantas lecciones de como es posible dar una visión honda, entusiasta, amplia de la Naturaleza. con una intensidad de pensamiento llena de exquisitez y de expresión.

### Gamuzas..... 5,50 > Lana ingless..... 1,25 > Ultimas novedades en Sedas, Lanas, Terciopelos. Felpas, Astrakanes, Panos y forte-

ARRIGOS FELPA A 60 PESETAS

Piel camello, 9 pts. Abrigos largos..... 25

ría, se liquidan a precios muy economico Casa Tejero, Clavel, B REUMATICO

CIATICARINA García Strarez. Allylo



debe tomarse aste Jarabe en la convalecencia. Su poder reconstituyente es tan grande que desaparece en pocos días la debilidad y la attemba el apetito se manificata devorador, se enriquece la sangre, y el cuerpo, bien nutrido, vuelve a ser más sano y hermoso que antes de la enfermedad. Convalecientes, tomad Jarabe de

Siempre

Más de 30 años de éxito creciente. Unico aprobado por la

Real Academia de Medicina. AVISO Rechace todo franco que no leve en la etiqueta exteriori miposfospiros salub en rojo. and some statement of the source of

# Muy importante

Para evitar que las cartas se extrarien o sufran retraso, en toda la correspondencia remitida :

## EL DEBATE

aunque vaya dirigida a cargo o persona determinada, debe consignares el APARTADO 466

CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE

# CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS Dos hermanas de la Caridad Santoral y cultos

El 8 celebrarán sus días: Las duquesas de Baena y de Mirands. Marquesas de Albaida, Benameji, Bendad Real, Cartago, Castelar, Fuente de las Palmas, Marín, viuda de Mendigorría, Mezada, Moctezuma, Montroig, Morante, Oreiza, viuda de la Rambla, Rigal, Ribera, viudas de Rozalejo, Sancha, Santa María de Silvela, Santa María de Carrizo, Tavara, Te-

norio, Villamanrique, Valdeiglesias, Villa-longa, Valverde de la Sierra, Villamediana, viuda de Villa-Alcázar, Zafra y San Andrés. Condesas del Asalto, Buena Esperanza, viuda de Floridablanca, Fresno de la Fuente, Gimeno, Marcel de Peñalva, viuda de Mayorga, Mendoza-Cortina, Morá, Puebla de Maestre, viuda de Revilla-Gigedo, Rosillo, San Jorge, Santa Barbara, Santa Teresa, Santovenia, Sizzo Noris, Torre Múzquiz, Torreblanca, Vallellano, Velayos y Viñaza. Vizcondesas de Cerro de las Palmas. viu-

das de Matamala, Garcigrande y de Orienza. Baronesas de Benimuslem, Escriche, Her-

ves, Mayals y Goya Borrás. Señoras de Abellán Márquez (don Pedro) Aleixandre, viuda de Andrés Gallon, Angooti, viuda de Arco, Areizaga, Avial (don Alejandro), Zulueta (don Ernesto), Bauer (don Fernando), Busto, Bernáldez y Bení-ez, Catalá, Careaga, Castillejo (don Rafael), El viuda de Castro Casaleiz, Ceballos (don Joaquin), Cedrun, viuda de Cerragería, Corbi. Justo. Escario, Espinosa de Serna, Esquer, Fernández Hontoria, Fernández Gambos, Fluxá y Fiol de Llorach (don José), G. Castejón, García Mustieles, Gil Delgado, Gonzalez Montoria, Gómez Barzanallana, viuda de Caitán de Ayala, Gual, viuda de

German, Haynes, Ibarra (don Leopoldo), Incida, La Llave Valarino, La Rica, Lan-Incida, Lanca Ruffo, López de Ayala, Lue, Martas, Machimbarrena, Marquez, Marrasa, Melgar, Melgarejo, Mille, viuda de preno Rocafull, viuda de Murcia Marca és, Narbón, viuda de Ortiz, de Villajos, nán (don Angel), Pito Novo, Polo de Berbé, viuda de Puigdollers, Rato, Raventós, letortillo v Diez (don Manuel), Rivacoba. oca de Togores (don Cristóbal), viuda de ochelt, Rodríguez (don Antonio Gabriel). hata (don Isidoro), Sanguino (don Luis), sus inimitables «marrons glacés».

Martín (don Eduardo), Sepúlvedra (donedro), Serrano Echevarría, Sizzo Noris, nelves v Goveneche, Ubarri, Urquijo (don nsé María). Verástegui, Vial, Zaragoza y lata (con Francisco). Señoritas de Aguilera, Alcalde, Alcázar y

mézaga, Badals y González de Mendoza, ormúdez Reina, Bernar, Borbón, Careaga Basave, Casas, Casilari, Covarrubias, Chao. eza de Campos. Du Quesne. Dueñas. Enquez, Figueras, García Lomas, García Re-Prtillo, Gómez Diz, González Castejón, Gil Pelgado, Fferedia, Hernández Garnica, Ja-Mquemada, Maffel, Melgar y Escrivá de Ro- SELECCION MADRILENA....... 1 tanto. Mani. Lobez Roberts, Mendaro, Melgar v hos. Molins, Moreno Herrera. Narváez. Selección de Escuelas especiales... 0 Shec. Olivares, Oyarzábal, Pidal, Pardo-Retertillo y de León, Ríos, Rodríguez ría. Filva v Azlor de Aragón, Suárez Inreterra v Vignan y Guridi.

El dume de Baena. Les deseamos felicidades.

Sa ha salebrado en la gruta de Covadon-Termoldo de Huidobro y Pardo.

Termoldo de Huidobro y Pardo.

Termoldo de Huidobro y Pardo.

modre de él y el padre de ella. s felicidades al nuevo To trito no. Galas de novia

relaciones la encantadora hija equipo de primer orden. ten de los señores de Semprún y Pom-(con José) y su prometido esposo, don Ramado Acedo-Rico y Jarava.

Han salido: para León, don Epigmenio Sime Noris, los principes Max Egon de Tehen one Langenburg, marqueses de Bell-Viz de las Navas, y la duquesa de Dúrcal.

Regreso Una Decado a Madrid: procedentes de Canflores de la Sierra, los marqueses de la Condesa viuda de Mendoza Cortina.

La duque de Sessa continúa enfermo. asistico por su esposa, dofia Pilar Jordan de Urries y Ruiz de Arana, y sus irries, el marques de Astorga y el duque de Montanata catades con done Dolores Taramona y doña Consuelo Moreno Zuleta. -A was hija de los condes de Adanero Gibraltar F. C. (reserva) - Algeciras le ha sido practicada una operación qui-

Se halla enferma una de las hijas de les marqueses de Amurrio. Está gravemente enfermo el ex sena-

dor don Rafael Cardenas del Pozo. Deseamos el restablecimiento de los pacientes.

Aniversaries Mañana se cumplirá el primer aniversade la muerte de la señora doña Encar-OSASUNA-Unión Deportiva, de San Se-Mariano Sainz y Hernando, n mejor vida el 11 de julio de 1922; el

Research del fellecimiento del señor don Recente Garcia San Miguel y Zaldúa, y el 16 mart diez y ocho años que dejó de tir al señor don Claudio Bajo González, Por los primeros se aplicarán mañana en la iglesia de las Calatravas y la commo de Su Divina Majestad, las del

a Concepción, las del 11 en San Ma-y San Benito y las del 6 en el Real wife del mismo Real Sitio. Por al segundo, todas las que se digan an in Catedral, San Marcos, Carmen, Bebastian, San Miguel, San Luis Gon-Covadonga, Rosario, Salesas Reales, Dechinas, Magdalena, Redentoristas, Da-Cataquistas, las disponibles en la Con-

Sen Antonio Ahad, la exposición la Religiosas Esclavas y Café HAG

# descafeinado made matural con todo su aroma, pero

libra de cafeina, el veneno de corazón y mervics.

De venta en Madrid: DACIO PRIMO.-Goya, 29 LIAS MELLADO-Atocha, 24

CULLIE DE

La Immaculada Concepción diferentes missis en las religiosas Servitas, nos comunica que sus servicios de Redacción y Ad-Antianos y Hermanas del Cuito Eucaris- suelo izquierda.
tico, de Madrid, y en todas las parroquias MISIUN INGLESA AL BRASIL.—El Gobier: na y **pasado**.

Nuestra Señora de la Asunción, de la villa

de Fuentemayor (Logroño).

Reiteramos de expresión de nuestro sentimiento a las distinguidas familias de los vista del cambio.

Entlerro Una distinguida y numerosa concurrencia asistió anteayer al entierro del marqués de Bellzunce.

Fallecimiento El señor den Gabriel Megias Santana rindió anteayer su tribute a la muerte len su hotel de la calle de Ferraz, núme-

Contaba setenta y cinco años de edad. El finado, por su caballerosidad y senci-llez, se granjeó en vida legítimas simpa-

El entierro se verificara hoy, a las once, al cementerio de la Sacramental de San

Muy sinceramente acompañamos en su natural dolor a los hijos, don José Juan, don Jerónimo, don Gabriel, don Jacinto, doña Fernanda, doña Luz y doña Clara; hijos políticos, don Antonio de Armas, doña Isabel Perez, doña Carmen Mendoza, doña María Rosa Boix y don Aurelio Cuenya; hermanos y hermana política, doña Pilar Fernandez y Matos.

Rogamos a les lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones el alma

El Abate FARIA

bdríguez Prendes, Rodríguez Santamaría, regalos para las Conchitas aristocráticas, así como los más exquisitos checelates y

Ahora acaba de recibir el aristocrático acido úrico, Agua de Corconte. establecimiento, que continúa siendo el predilecto de nuestra sociedad, un impor-

TRASLADO DE OFICINAS.-La Agencia Iberia Siervas de María. Santa Catalina de los ministrución han quedado instalados en su nueva Donados, Patronato de Enfermos, Asilo de casa de la calle del Barquillo, número 22, entre-

e iglesias de la villa ed Avilés hoy, maña- brasileto ha invitado a visitar el país a una Misión aconómica inglesa. Estará compuesta de mister Y, por el altimo, todas les que tengan Edwin Montagad, ex ministro; sir Charles Addis. lugar el 6 en la parroquia de San José, administrador del Banco de Inglaterra; lord Levat de esta Corte, y en la parroquia de San Gil y mester Hartley Withers, el conocido economista. Abad, de Burgos, y el 15 y el 16 en la de La Misión, que se embarcará el 14 del corriente mes, estudiará el desarrollo económico del algodón, del hierro, del petróleo y del carbón, así como la organización banearia brasileña, desde el punto de

### CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS

ASOCIACION DE LA PRENSA.—En el dispensario que la Asociación de la Prensa ha inaugurado recientemente en su domicilio social, Carretas, 10, segundo, para el tratamiento de enfermedades de piel y específicas de los empleados, obreros, repartidores y vendedores de periódicos, han sido sometidos a tratamiento durante el mes de noviembre 54 enfermos.

En el dispensario de la Prensa se atiende a la enfermos gratuitamente por el especialista doctor Banz Beneded, los martes, jueves y sábados, de siete a nueve de la tarde, sin exigirles otro requisito que la justificación de su profesión.

HOTEL UNIVERSAL, Madrid. - Gran «confort». Agua corriente, calefacción; habitaciones con cuarto de baño, de 15 pesetas, todo comprendido. Cubierto de propaganda, 6. Teléfono 37-90.

CONGRESO CINEMATOGRAFICO.—La Coma ra sindical francesa de cinematografía e industrias similares ha sido encargada de organizar un Congreso internacional de cinematograffa, en el que estarán representadas todas las agrupaciones de dicha industria del mundo entero-

Se ha acordado que el Congreso se celebre Paris durante el mes de junio de 1925. La acreditada confiteria «La Duquesita» Se ha nombrado una Comisión, que se por (Fernando VI, 2) ofrece a su distinguida en relaciones con todas las Asociaciones interesadas clientela la más rica variedad de elegantes y recibirá gustosa toda clase de comunicaciones acbre el asunto.

El mejor disolvente de los cálculos y del

mision China En BERLIN.—Ha llegado las casas de París Marquis, Boissieer y sidida por Chang Chic Junior, que ha ido a Ale-

# Triunfo de la Selección Madrileña

(Rodríguez)

anuel de Villena y Egaña, Queipo de Lla- Los dos quipos anunciados estaban suficientemente bien formados para rendir un ex- Liverpool—Sheffield United ..... Pedro. Rosillo. Rivera v Azpiroz. San- celente partido, pero en el campo faltaron al-Andoval y Moreno, Serrano Echeva- gunos valiosos elementos, lo que ha contribuído tal vez a que no se vieran grandes co-Tomaseti y San Juan, Torres Ossorio, sas. René Petit, a quien se le anuncio para Tonrie. Urquijo. López Dóriga, Ve-jugar de interior, actuó de árbitro, y esto—es conveniente hacer una pequeña aclaración— se debe a que no ha habido tiempo material para pedir permiso a la Real Unión, de Irun.

La falta de acoplamiento en los dos bandos caracterizó el partido, y así se deslizó con 10. Ortolaza, y 11, Bonilla. mediano interés. Tanto en uno como en otro tiempo la selección de los primeros equipos madrileños jugó con ventaja, si bien insignificante. Dos minutos antes de acabar la pri- landa ha enviado oficialmente al Comité le de Segovia a Mercedes Garcia, de veinmera parte se apuntó el únice tanto del inte- Olímpico francés su inscripción para parti-

Galas de novia Seleccionado y entrenado debidamente el MINISTERIOS northos y valiosos presentes de sus poner, sin ningún género de dudas, de un

Se alinearon los siguientes jugadores: Selección madrileña. Martinez, Uribe X., guiente información:

Mocoroa-Rodríguez-Martínez.

que, por apremio de espacio, no pudimos in- decempenan.

cluir en nuestra «Página Deportiva» de aver : En Jerez de la Frontera: Recreativo, de Cádiz-Jerez F. C. (reserva) ..... 2-2

En Castellón: En Algeoiras: F. C. .....

En Córdoba: SPORTING CLUB-Sevilla F. C. (re-SPORTING CLUB-Sevilla F. C. (reserva) to de todos los trámites reglamentarios, quedand

En Santander: NEW RACING Muriedas ...... 8-1 ECLIPSE Siempre Adelante ...... 4-1 en la splicación, que son imposibles.>

En Torrelavega: ATHLETIC CLUB, de Bilbao-Gim-En Valladolid:

ACADEMIA DE CABATHERIA Deportiva Ferroviaria ...... 6-0 Unión F. C., de Tetuin-María Cris-

tina ...... 1-1 GIMNASTICO F. C .- Librie, de Ber-TARRAGONA F. C.— Universitaries, de Barceiona ..... 3\_1

De las sociedades no federades: ESPERANZA — Dyna ..... 2-0 TRIUNFO - Hipódromo ..... 2-0 GOYA - Pardinas 1-0

AMANIEL Veneras 21 De la primera division de la Liga inglesa: MANCHESTER CITY-Notts (ounty., 1-0 mada. SUNDERLAND—Tuddersfield Town... 2-1 También han sido convocadas oposicio-BURNLEY - Newcastle United ......

Chelses—Preston North End..... 1—1 Aston Villa-Middlesbrough ...... 0-0 Blackburn Rovers-Arsenal ..... Tottenham Hotspur-West Bromwich CARRERA A CAMPO TRAVIESA

La clasificación de la importante carrers que quedase en un calabozo. de la Sociedad Gimnástica Española fué la siguiente:

1. LUIS ENCABO, veintiún minutos y veinticuatro segundos. 2, Cipriano Pérez.

3, Angel Lázaro. 4, César Pérez; 5, A. Millán; 6, F. Tornell; 7, A. Romero; 8, Giachi; 9, Castro; JUEGOS OLIMPICOS

DUBLIN, 4.-El Comité Olímpico de Ir-

En la oficina de Prensa han facilidado la si

«Ministerio del Trabajo, Industria y Comercia Gargollo—Caballero—Gonzalo, Aman—Aguirre plausible afan informativo de la Prensa la lleva a Mocoroa—Rodríguez—Martínez.

Escuelas especiales.—Barroso, Escobal—

Proposition de la Prensa la lleva de la lle Escuelas especiales. Barroso, Escuelas especiales especiales. Barroso, Escuelas especiales esp \* \* \*

Resultado de los partidos más importantes

Resultado de los partidos más importantes de las que dicen no Sebastidos que los Se

Hey en esta denuncia un error de concepto: partida en ouestion fué, según oficialmente consta, incluída en el presupuesto de gastos 1922-28, con destino a iniciar la organisación regional o provincial de los servicios dependientes del ministerio lel Trabajo, y en vista de la reccuidad de intensificar año 1938, creador de la Delegación regia del ministerio del Trabajo, Comercio e Industria, con in risdicción en las custro provincias catalanas y en Baleares, a cuyo erganismo le fueron consignadas en aquel ejercicio econémico 70.000 pesetas (Fara) gastos de personal e instelación, peevis formalización del correspondiante presupuesto y sumplimies

La referida Delegación regia formuló en 27 de abril último presupuesto definitivo de todos los ges-RACING CLUB-Deportiva Ferroviaria.. 8\_0 tos para el presente ejercicio económico, e importante 72.000 pesetas, al cual fué aprobado por real orden de 20 de dicho mes. Se trata, pues, como se ve, de una partida res

tionada por Gobiernos que la creyeron necesaria y bastián ...... 8-1 que le dieron oportuna aplicación, a la cual, mientras no se varie, habra que atenerse, siendo tendencioses comptas referencias se intenten hacer shora sobre abusos que no existen ni irregularidades

chinisterio de Gracia y Justinia. El próximo sá bado día 8 del corriente mes, a las doce de la mafiana, se colebrará ou la subsecretaria del ministerio tipo de 15.500 pesetes les materiales que procedentes del derribo se encuentran almacenados en e edificio en reconstrucción para Palacio de Justicia de asta Corte, donde podrán ser constandes por cuantas personas lo dessen, de nueve a doce de matiene, entrando por la puerte site en la celle de Done Bárbara de Braganse-

Las proposiciones se presentarán en pliego cerra do an dicho ministerie, acceppañando en otro abierto el resguardo en que el licitador accedite habe consignado en la Caja general de Depósites 1.550 pesstes. El pisso de presentación de dichos pliegos berminará el présimo viernes, a las dos de la tarde-En la «Gecete» de 28 del mes passido se inserte el pliego de condicionas para este conounso y modelo para la proposición.»

# Oposiciones y concursos

MEMBEOS DE LA ARMADA Por el ministerio de Marina se ha dictade and real orden disponiendo se convoquen oposiciones entre doctores y licen-

mes para cubrir seis plazas de aspirantes West Ham United Bolton wanderers. 1-1 de ingenieros de la Armada.

Una de clias gravisima

In la sala de dementes del Hospital Militar de Carabanchel sufrio un pobre/1500 un violentisimo ataque, y súbitamente agredió con una badila a la hermana de la Caridad sor María Santas, que se hallaba de servicio, derribándola al suelo y hundiéndole la boveda craneana.

A las voces de auxilio de la agredida acudió la hermana sor Purificación Guillán, y el loco arremetió contra ella, dándole varios golpes en la cabeza con la misma ba-

Los otros dementes y los enfermeros lo graron sujetar al agresor, reduciéndole a la chedeciencia. El doctor Gómez Ulla ha practicado una

delicadísima operación a sor María Santas, que continúa en gravísimo estado. Sor Purificación Guillén resultó con gra ves heridas.

En el suceso intervino el Juzgado mili-

Reina Victoria, 8, don Luis Rojo Alonso, estación, rosario, sermón por el señor García Colomarchaba por la calle de Santa Juliana, mo ejercicio y reservaacompañado de uno de los clientes más sai- arrequia un San Lorense. A las seis de duos a aquel, charlando animadamente de tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, cosas triviales.

De pronto se les acercó un «socio», que con grandes condiciones oratorias, les propuso un negocio tan fabuloso, que por la pe-queñez de 3.000 pesetas se entraba en la ad-Rubio Cercas, ejercicio y reserva. quisición de una especie de vellocino de oro...

pero con más oro todavía. Don Luis encontraba la proposición un tanto absurda; mas su acompañante, el «pertinaz» asiduo a las mesas del «bar», estimó una tontería que desperdiciase la ocasión de sario, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa.

«varear la plata» por tan exigno saczificio. ejercice y reserva-Que mana no se daría el hombra, que al dustio del cliente e del enegociante person por des por des proposition de la disconsidad de la terde, expesición de Su Divina May, en unión del cliente v del «negociante desconocido», fué al Banco del Río de la Plata, «extravenda» de su cuenta corrienta tos 12.000 realitos.

Los tres hicieron irrupción más tarde en Les tres hicieron irrupción más tarde en les cinco y mens, expressant de cu invina ma-el «bar» de don Luis, para dar les últimas jested, reserie, sermón por el padre Gregorio princelerbe el «affeire». pinceladas al «affaire».

Pero don Luis observé una manichra algo extraña en cuanto depositó los billetes sobre predifecto de nuestra sociedad, un imporparisto de la mana de la el mármol de la mesa, - sospechando que el ron de Barrio, escelapio, reserva y salve.

cliente y el «socio» estaban de acuerdo para padre Barrio, escelapio, reserva y salve.

Damas Categuistas (Francisco de Bojas, 4)....

lanzó a la conquista de la puerta, desapareciendo veloz.

El asiduo cliente fué detenido por los guardiss, coupándosels un sobre con recertos de reriódicos y billetes anunciadores, que se destinaban, a todas luces, a proporcionar el «referido» vellocino a don Luis Rojo.

0-0 En el Juzgado de guardia, el detenido, que 0-0 se llama Antonio Martín del Sastre, de treinta y tres años, encuadernador de oficio, na 0-0 tural de la Habana y con domicilio en Lega-1—1 nitose, 65, se declaró ajeno a las proposicio-nes del fugado. Ello no fué electronio para

Del balcón a la calle.-De un balcón de su domicilio, Covadonga, 9, bajo, as cayo Carlos Calvo Collado, de weintinuave años, produciéndose lestones de pronostino reser

Atropelles. Un tranvis armelé en la co tiséis años, habitante en Barbieri, 8, y Caida-Julio Cuéllar Alvarez, de veintiséis años, vecino de Carabanchel, se cayó

pronostico reservado.

—El automóvil 11.588 alcanzó en la gio-rieta de Atocha a Pedro Simón, de nueve años, produciéndole distintes lestones de

pronostico reservado.
—En la cake de Alfonso XII Carlos Laque Garcia, que iba en Eccicleta, fué atropelistic por el antomóvil 8.157 II., que conducia Carles Bemiso Alvarez, y le cau-Carlos Luque pasó a su domicilio, San

Des robes.—En la madrugada de area cometió un robo en el «bar» establecido

en la calle de las Infantas, 22. Los ladrones violentamon la entrada después abrieron un boquete en una habitaction pars Hener et mestrador. Se llevaron en total 335 penetas, dejande, an carahio, une palanqueta.

En un establecimiento de la calle de

Santa Engracia, 64, propiedad de José Armalz, violentaron unes cencos» una vitrina mural, llevándose paraguas y bastones por valor de 350 pesetas. También «cargaron» con la tela metalica que protegia (hasta cierto cunto) la vitaina. Un obrero muerto. En el Hospital Pro-

vincial ha fallecido el obrero Emeterio Moraleja, de quince años, victima de las lestones que des perados sufrió trabejan-do en las obras del chietros de la calle de Luse de Russia.

Les egrandos assentans. En la plant de la Cebada fué datenido Remón Monto.

ya Escudero, de veinte años, por tratar de vender a auna señora uma pulsera de auténtico latón, diciendo muy serio que era de oro del de 18 quilates.

# Bibliografía

LIBBOS QUE ACABAN DE APARECEM «Quiero ser marquesa» (novela), por L he Kerany. 5 pesetas.

«Myrian en el besque encaptade» (nove-la), por André Vertiol. 4 pesetas. «Mónica la novelera» (novela), por En-Acuerdo anglo-fbero-ffaffano, por Emi-

hio Zurano, 4 pesetas.
Pidanse en las librerius de divoluntado Nicolás Maria Rivero, 3 y 5, Madrid; Mar, 17, Valencias Bruch, 35, Parcelona.

# La Patrona de los artilleros

Con motivo de la llegada de sus majestades fueron aplazados hasta hoy los festejes que había de celebrar appriel Arma de Artilleria para calebrar la Sestividad de m Patrona, Sente Banbara

En la igheia perroquiel det Carmen se ecichreren sper solemnes kannes funciones en sufragio de los artilleros muertos en campaña. 

Ouioseo de EL DEBATE

CALLE DE ATEALA (FRENTE A LAS CALATRA VAS) · 😭 · ·

sio, Julio, Potamio, Crispin, Felix y Grato, martiros; Nicecio y Juan, Obispos; los beatos Jerónimo de Angelia y Simón Jempo, de la Compañía de Jesús, mártires.

La misa y oficio divino son de la Domínica pre cedente, con rito simple y color morado-Adoración Nocturna San Juan de Sahagún.

Are Maria.-A las once, misa, roserio y comide a 40 mujeres pobres, costeada por la viuda e hijos de Sabas Minuesa.

Cuspenta Horas. -- En las Jerónimas (Lista, 31). Corte de Maria...De los Peligros, en las Trinitarias y Vallecas; de la Asistencia, en el hospitali de los Flamencos.

Parroquia de San Ginés.—Continúa la novena

Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. A las cinco de la tarde, manifiesto, sermón por don Ignanio Nazarro, ejercicio, reserva y salve-

WOWENES & LE PURISIME CONCERCION Parroquia de Covadanga.-A las cinco de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, 10-serio, sermón por don Rogelio Jaén, ejercicio, 12-

Perroquea de San Ildetoneo.-A las cinco de la Querían timarie 3.000 pesetas sermón por el señor Suárez Faura, ejercicio y Parroquia de San Sebastián.—A las cinco y me

El dueño del «bar» de la Avenida de la dia de la tarde, exposición de Su Divina Majestad.

sermón por el señor Navarro, ejercicio y salve. las cinco y media de la tárde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Manuel Parroquia de Nuestra Señora del Pilar.-- A la

cuatro y media de la tarde, manificato, sermón por don Pascual Genzález, ejercicio y salve-Parroquia del Salvador.-A las seis y cuarto de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, ro-

Parroquia de Santos Justo y Pástor. A las cinco

cicio y salve.

Anstinos Resoletos.—A las ocho y media con acompañamiento de órgano; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Ma

Buen Sucess, A las ciaso de la tarde, exposi ción de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el

las seis de la tarde, exposición de Su Divins Majested, rosario, sermon por don Tomas Minuesa, re-Corasón de María.-A las ocho, miss de comp mión general, con acompeñamiento de órgano y mo-tetes; a las cimos de la tarde, ejercicio, sermén por

el padre Echevarría, C. M. F., cánticos y reserva

Francisco de Leis (San Bernabé, 13).—A las cines y media de la sarde, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, reserva y salve.
Pontificia.—A las cinco y media de la tarde, ma nificato, sermin por el padre Diez, redentorista, ejercicio y reserva.

manificato, rosario, sermén per don Enrique Vásquez Camarasa, ejezcicio, reserva y salve. San Fermin de los Mavarros.—A las cinco de tarde, exponición de Su Divine Majestad, sermón per un padre franciscano, ejercicio, reserva y lea-

Ban densio de Loyels.—A les seis y media de la tante, exposición de Su Divine Majestad, abserie, ejercicio, reserva y canticos. JUHES EUGARISTICOS

Principales. Ban Lorenzo: A las ocho. San San bastian: A les ocuo.-Sunta Barbara: A las ocho. Santingo: A les eches Sun Jerúnimo: A les oche y media. Ponteimo Corando de Marie: A las oche y media. Galvador y flan Nicolis: A las ocho-

dia, misa de comunión—Buena Dicha: A las colas en la vía pública, sufriendo lesiones de media, misa de comunión general, con exposición ma: A les ocho y medie.—Capuchinas y Carbo neres: A las siete y echo, con experición. Comendadoras de Santiago: A las ocho y media—Reclavas sidi Sagrado Cerasón (passo de Martinez Cempos): A les seis, con sermin por el padre Lucz, S. J. Hospital de San Francisco de Paula (Custro Camines): A las scho.-Hospital del Carmen: A las ocho.-Jesus: A iss mete, siete y media y ocho-Pontificia: A las siete y & los ocho-Perpetuo Seserve: A las siste y a las ocho.—Ban Manuel y Ban Benito: A las siete y a los ocho y media.—Ban Pedre: A las soko.

BENDICION PAPAL

El señor Obispo de la diócesia, excelentísimo sefor den Lespoldo Eijo y Garay, dará la bendición papal el día 8, fiesta de la Immaculada Concepción, lespués de la misa de pontifical que celebrará en

Para ganar la indulgencia pleseria aneja a diche bendición es indispensable haber recibido los coramentos de Confesión y Comunión en la forma 66

Æste periético se publica con censura solesiástica.)

ESPAROL.-6, El zapatero y el rey-10,30, La mejor ley, la rasón y ¿ Quién es su padre? (estrano). COMEDIA. - 6, Concierto Brailowsky-Friedman 10.80, Les mujeres de Korrilla. che en Venecia

LARA-6, La pena de los visios - 10,15, La mala ley.
REY ALFONSO.—6,30 y 10,89, Pío Mussolini. INFANTA ISABEL.-6, Bi pero del camello. 0,15, El filón.

CENTRO.-10,30, Las alas rotas.

APOLO.—5,30 y 10, Doña Francisquita. ZARZUELA.—6, La rosa de Stambul. 10.15. | Viva el elcalde | T La sun with the mundo FUENCARRAL -6, La tumbe de mese (estre

o).-10, Los misterios de Groenlandia. LATINA—6, La bolsa y la vide y 1 lls mucho Madrid!—10,15, ¿A qué tentre vamos? y Comedias y comediantes.

GINE GOLINEO IMPERIAL — Cinematógrafo, Todos los ales estrenos -5,80 tende y 10 noche «Lo más grande en la rida», por Lálian Gish; «Una menti inicipadas, y axito formidable de W. S. Hart en «El rancho del oro».

(El anuncio de las obras en esta atre-



Heridas—Tonico—Gripe—Reuma Usad siempre TINTURA DE YODO 8.Z. INALTERABLE y ester réis a cubierto de los peligros de la tintura de yodo corriente. DE VENTA: En todas las farme

cias, a 2 pesetas frasco.

NACIMIENTO Figuras, casitas, molinos y norias de movimiento, corcho rústico. MAYOR, 86 al final calle (próximo a Capitania).

MEJOR POST MIEL SELECCIONADA DE "LA UMBRIAM

HAPROVECHI RSE, SERORASI Grandiosa liquidación. Cesación de comarcio

LA GLORIA SANTA CRUZ, S Liquidamos las colosales existencies en sedería, lanería, felpas, terciopelos, paños y gamuzas, abrigos de piel, feipa, terciopelo, castores y gamuzas. Peleteria y piel suelta de todas clases. Mantillas Monda y tul. Especialidad en artículos para novias v lutos

Todo cen 50 per 10**0 de rebaj**a Se traspasa el local





LOS HABANOS CIFUENTES" SON LOS MAS FINOS

LOS CIGA- BASTCHI De venta en todos los buenos estatuios H. COMERC

de Fálix González. Pensión desde 19 ster Todo «confort». Ascensor. Av. Pi y Man RIGADO, ESTRERIMIENTOS, ESTOMASO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGRESIAS

Roomomia diaria con las estufas para acerin Mel les unices de buenos resultados. Hernani, 2 y 22. To léfono 109 J. - Servimos serrin a nuestros



Champagne de Villarisione (Asturies) contiene el acido carbonico propia fermentación

JUQUETE NUEVO SENSACIONAL



**EL MISTERIOSO CASTOR** se se arastra lenta y majestuosemente sobre cualquier superficie, moviendo cabeza y cola, produciendo senasción de un animalito ventadero—PRECIO. 5.50 PESETAS. Para envio certificado agregad 0,60.

ASIN PALACIOS.—PRECIADOS, 23. MADRID YERCER ANIVERSARIO EL EXCELENTISIMO SEÑOR

# On Erescenie García San Miguel y

CORONEL DEL EJERCITO, CAPITAN DE FRAGATA, RETIRADO; SENADOR VITALICIO, GRAN CRUZ DEL MERITO NAVAL, EX DIPUTADO A CORTES, CONDECORADO CON VA-RIAS CRUCES POR MERITOS DE GUERRA. ETC.

Descansó en el Señor el día 6 de diciembre de 1920 l'espués de recibir los Santos **Sacramentos y la bendición de Su Santidad** 

Sus hermanas, doña Julia García Sin Miguel, la marquesa de Onteiro y doña Aurelia García San Miguel, viuda de Petáez-Campomanes; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana jueves 6 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, parroquias de San Marcos, Nuestra Señora del Carmen, San Sebastián y San Miguel, iglesias de los Luises (Zorrilla, 1), Covadonga, Nuestra Señora del Rosario, Salesas Reales, Capuchinas, Magdalena, Redentoristas y Damas Catequistas, las disponibles en la Consolación (Valverde) y Escolapios de San Antón, la exposición del Santísimo en las Religiosas Esclavas y diferentes misas en las Religiosas Servitas, Siervas de María, Santa Catalina de los Donados, Patronato de Enfermos, Asilo de ancianos y Hermanas del Culto Eucarístico se aplicarán en sufragio del alma del finado, así como las que se digan en todas las parroquias e iglestas de la villa de Avilés durante los días 5, 6 v 7 del actual.

Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



permiten descensar durante la noche, SABANONES, GRIETAS MOLINOS

para mano o fuerza motris. Para todos los usos, Pedid ca-Curación acoprendente: «POMADA ANTISTIRTICA 19».

DOCTOR PIQUERAS (JAEN). FARMACIAS, 2,25 TARBO talogo. Matthe, Gruber, Bifbae JUGUETES PARA LOS NIÑOS AVISO

a plazos vendo Tilifanny. - Fullicarkal. 139. 



Perturbaciones Circulatorias

Los accidentes provocados por la mala circulación de la sangre son tan innumerables como peligrosos. Entre los principales y más frecuentes hay que citar las várices, las úlceras varicosas, los eczemas varicosos seguidos casi siempre de

hemorragias. En las mujeres, esos fenómenos se presentan subitamente, al momento de sus transformaciones genitales y más especial-mente en las épocas de menstruación y al llegar à los cuarenta años. La sangre circula lentamente, es pesada, espesa y cargada de residuos, que deposita en las arterias y en las venas, cuya tensión llegaa (al punto, que pueden estallar al menor esfuerzo produciendo llagas y úlceras más deformes que alarmantes y a veces accidentes todaviá más graves. Solo pueden prevenirse o contenerse todas estas per-turbaciones circulatorias conservando la integridad del líquido sanguíneo por medio de una acción depurativa enérgica. A este propó-sito el cuerpo médico ha reconocido la podee infalible eficacia del maravilloso

Depurativo

yuelve más limpia, los conductos arteriales recobran su flexibilidad y se decongestionan, la circulación se restablece y muy pronto las llagas, las úlceras mas rebeldes y mas repugnantes deseparecen sin dejar huellas. Su eficacia es todavía más absoluta en el tratamiento de todas las manifestaciones internas y externas del artritismo, siempre en relación con el líquido sanguíneo : Enfermedades de piel (Herpes, Eczemas, Psoriasis), Escrófula Enfísema, Gota, (Reumatismos y todos los ccidentes sifiliticos hereditarios o adquiridos.

Cada frasco va acompañado de un folieto illustrado. De venta en toñas las buenas farmacias y droguerias. Laboratorio L. RICHELET, deSedan, 6, rue de Belfort. Bayonne (Francia)

Resultado seguro



1º Casa en sombreros de leia Especialidad en reformas. Sombrero seda mixto, 1.a, 25 pe-

Calle de Sta Barbara-4. idem idem largo, 28; idem fielsetas; idem idem corto, 22,50; • MADRID. tro, 23. Compostura de todo seda,

superior y astillas de madera nueva, a precios muy baratos. Hernán Cortés, 2. T.º 4.875 M G. Paredes, 41. T.º 2.059 J.

XVIII ANIVERSARIO EL EXCELENTISTMO SENOR

Don Claudio Bajo Genzález

EX SENADOR DEL REINO

Falleció en la ciudad de Burgos

ei día 18 de diciembre de 1985

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 6 en la parroquia de San José, de esta Corte, y en la parroquia de San Gil Abed, de Burgos, y el 15 y 16

en la de Nuestra Señora de la Asuncián, de la villa de Fuenmayor (Logrono), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho senor

Hay concedidas indulgencias en la forma acos-

Oficinas de Publicidad CORTES - Valverde, 8, primero,

comendarla a Dios.

nández de Bobadilla.

viuda, la excelentísima señora doña Petra Fer-

RUEGA a sus amigos se airvan en-

17 pesetas; media reforma, 12. IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA rosarios, crucifios, pilas y placas artisticas los. Recordatorios, estampas y postales religiosas.

METALURGICA Barquillo, 30 Academia Zapata-Ramos

Oposiciones Policía, autorizadas, Auxiliares Contabilidad. Cartería. Preparación por funcionerios. Exitos grandes. Apuntes gratis. - BARCO, NUMERO 8.

LAS MEJORES GORBAS, SOMBREROS Y BOINAS por su precio, corte y confección son las de la CASA YUSTAS

VENTAS POR MAYOR Y MENOR MADRID.—30, PLAZA MAYOR, 30 (an la rinconnala). CISCO HERRAJ

EL DEBATE COLEGIATA, 7.



Mira... toma una pastilla de

# JABON CALBER

y llegaras a tomer un cutis ideal! Su pasta es suavisima, y por los aceites emolientes de que está compuesta beneficia extraordinariamente la piel y la conserva jeven darante muchisimos años.

Las majeros más bellas de todas partes no asan más que

JABON CALBER

CREMA CALBER VELUTINA CALBER

VELUTINA CALBER son los polvos de arroz que refrescan más y se pegan megor al cutis, y por su composición especial destruyen todos los estragos que causa el tiempo en la cara.

> do como en idaes los **droquerios, pertunerios formacios** y Bazares de indas parter





SALTOS DE AGUA

Trabajos topográficos. Estudios y presectos. Construcción de obras de fábrica por administración o contrata. Suministro e instalación de turbinas, tuberías, compuertas y todo el material mecán co necesario.

MOLINOS HARÍNEROS.— Referma de antigues melinos y su transformación en centrales eléctricas.

Instalación completa do talleres y dennás industrias especiales. Pro-

yectos y presupuestos grats a quien los solicito.

8. E. DE MONTAJES INDUSTRIALES.—Núñez de Balvoa, 16. Madrid Tel.º 16-08 S.

(ATARROS RESFRIADOS CONCTIPADOC BRONQUITIS RONQUERAS

of J. ELOTEGUI - MUGICA

NACIMIENTOS FIGURAS ARTISTICAS v clases corrientes, et LA FORTUNA.—Hortaleza, 11 y 13-

SOCIEDAD ANONIMA EL MEJOR CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

Deposito: Calle de Téllez, 6, Madrid. 5: CALLE DE FERNANFLOR, 2, MADRID TELEFONO 51-25 M. APARTADO 672 Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND. Madrid.

ARMICIDA MISTANTENEO DE EXOUISITO
PARPUNE CUPA NADICALMENTE LA SARNA
MENTE LA SARNA
MENTE LA SARNA

> Tusiadores demas aparatos para i in-istria del calé, cacao eto. edid catálogo a Matths. Gra-

TELEFONOS DE EL DEBATE

ANTICEPTICAC

\* RESULTADOS

EFICACES

INOFENSIVAS

UZ GUSTO

ber. Apareado 183. Bilbad.

Redacción 865 M. Administración 398 M. Talleres ...... 369 M



BAJADO EL CA

Zapatos de tafilete a.....

«EL BUEN GUSTO». -HORTALEZA, 70 Y 7

Hernan Cortés 4, acquado; tres a cinco. Gascón.

YENDO piano color. San Leonardo, 12 De once a

LANILLAS superiores pere

confecciones, económicas para roperos Toquillones, jerseys,

halecos, bonitos modelos.

YARIOS.

CINEMATOGRAPO, selec

ción Maví. Películas escoglidas a base de arte y moralidad. Depósito: Rodrígues San Pa-dro, 57, Madrid.

BOLSA DEL TRABAJE

ENRIQUETA, sombre

domicilio. Beien, 14, sendilo

OFRECESE costurers a do

SE OFECCIÓN porteros do venes, sin hijos. Razón: Vir

micilio, económic

des, 6 y 8. Consuelo.

Codes. Atocha, 9.

oinco.

PRIMER 'ANIVERSARIO

CELADORA DE LA GUARDIA DE HONOR

Don Mariano Sáinz y Hernando Fallecieron, respectivamente, el 8 de diciembre y el 11 de julio de 1922

Sus hijos, don José, don Mariano, don Pedro, doña Maria y doña María Luisa; hijas políticas, nietos, hermano, don José Sáinz y Hernando; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN a sus amigos les encomienden a Dios en sus oraciones. Todas las misas que se digan el día 6 en la iglesia de la Calatravas la exposición de Su Divina Majestad, las del 7, en la parroquia de la Concepción, las del día 11 en San Mantel y San Benito y las que se celebren el dicho día 6 en el Real Monasterio de El Escorial y en la parroquía del mismo Real Sitio serán aplicadas, en sufragio de sus almas. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acos-

tumbrada.

PARA ESQUELAS, RAMON DOMINGUEZ VIVES, BARQUILLO, 39, PRINCIPAL

COMPRO sellos antiguos, Es-YENTA de dos esses. Una próxima calle Asceba ogra HUESPEDES paña y extranjeros Precis dos, 5, papelería; siete-ocho ELEGANTE gabinete pare barrio Salamanca. En 15.000 y 39.000 duros respectivanoche. mente; producen el 8 % li-bres. Alquileres moderados

ALMONEDAS ALMONEDA particular, comedores, salones, alcobas, si-llones fraileres. Genova, 17.

ALMONEDA. Muchos cualros colección Talaveras an tiguas, liquidan. Cañizares, duplicado.

ALQUILERES VAGONES plataformas, Cederá en alquilor cuatro plata-formas, tipo Al Norte, capa-cidad, 20.000 kilogramos. De-

mandas a don Carlos Eugui-

Pamplona.

AUTOMOVILES AUTOMOVIL magnifico curopeo, hivatisimo, urge venta. Carretas, 5, principal.

RITICK, siete asientos, y limousine europea, véndense ba-ratos, por ausencia. Núñez Balboa, 24, garage, Jaula, 27.

COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos pregios, con pre-ferencia de 1850 a 1870, Cruz, 1. Madrid.

COMPRO toda clase mobihario completos, m u e bl e s sueltos, colchones, máquinas coser, escribir, cajas cauda-les gramófonos, bicicletas, alhajas, objetos, Matesanz-Imna, 28; Estrella, 10, Teléfono 51-19.

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Pla-ra Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigo), plateria. ESPECIFICOS

radicalmente menos de un mes. Escribid parroco de Valles (Burgos). CALLICIDA Desidera tum Larrosa. Unico remedio para quitar callos y durezas. En farmacias, 1,50.

REUMATICOS! Sanaréis

ENSERANZAS TOPOGRAFOS, Telégrafos, Estadística, Prisiones, Policía próximas convocatorias. Con testaciones. Programas o Pre-paración Instituto Reus, Pre-

no 4.086. SACERDOTE ofrécese dan lecciones Razón: Pontejos, 3 libreria

ciados. 23. Madrid. Teléfo

SENORITA carrera Magis-terio Lecciones domicilio Ancha Son Bernardo, 15, tercero derecha.

OPTICA NO DEMORE gastar lentes; use cristales Punktal Zeuss Casa Dubosc, óptico Arematrimonio, cédese, económi co, gran confort, baño, cale facción central, grifos agua caliente, fría dentro misma habitación. Pensión Smart Gran Via, 16 (segundo trozo) segundo duplicado

ESTERAS pita, 2.50; corde-lillo, 1.50. San Marcos, 26.

MANTONES Manila, mantillas, primera casa en Espa-na; gabanes, gabardinas, impermeables. Central: Calatra-va, 9. Sucursal: Precia-

YENDESE magnifica casahotel, cuatro plantas, 60 bitaciones, moderna Calle Lista, Informarán: Fuencarral, 17. Litografia.

ESTERAS: cordelillo, 1,50; pitas, 2,25; tapices coco, 26; tapices yute, 22. Sirvent. Luna, 25.

A PLAZOS solares hermosi simos paseo Ronda, comple-tamente urbanizado, propio para hoteles. Arenal, 22 duplicado; nueve-diez mañana, cho-nueve noche.

YENDO piano, fonógrafo, 56 discos, muebles, vitrinas.

OFRECESE chôfer mecani co; inmejorables referencias Restorán el Impercials

BALNEARIO DE SOLARES (Provincia de Santander) l'emporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre guas elecurado eddicas, bicarbonatado mixtus. nitrogenadas.—Muy radioctivas. Gren hotel Conine de primer orden. Garages,

DE USO UNIVERSAL COMO ACOM DE MESA. - NEURASTENIA DISPERSA HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES